
LANÇAMENTO - I
Na noite de terça (16), a de-

putada federal Adriana Ventura
promoveu evento de lançamento
de sua candidatura à reeleição
para a Câmara dos Deputados.
Estiveram amigos, familiares, can-
didatos a deputados estaduais e
lideranças partidárias, entre eles
o cientista político Christian Lo-
hbauer, um dos fundadores do
partido Novo no país, Ricardo
Alves, presidente do Novo em São
Paulo, o candidato a senador
pelo Estado de São Paulo, depu-
tado estadual Ricardo Mellão.

LANÇAMENTO - II
Em seu discurso durante o

evento, a deputada Adriana Ven-
tura lembrou do lançamento da
primeira candidatura, em 2018, e
falou sobre a perspectiva para um
possível próximo mandato. "Foi nes-
te mesmo lugar, quatro anos atrás,
com tantos rostos amigos e a famí-
lia ao lado, cercada pelo carinho e a
confiança de todos, que começa-
mos o que no início parecia loucu-
ra, mas que hoje é uma realidade: é
possível mudar o Brasil", disse.

URNAS - I
Nesta segunda-feira (15), o

TRE-SP iniciou campanha educa-
tiva com o objetivo de esclarecer aos
eleitores e eleitoras informações
sobre os principais temas que en-
volvem o processo eleitoral e a urna
eletrônica. Está programada a pu-
blicação de 31 vídeos, apresentados
por colaboradores da Justiça Elei-
toral paulista, além de posts diver-
sos nas redes sociais do TRE-SP.

URNAS - II
A série de vídeos denomina-

da Simplificando as Eleições traz
explicações curtas e objetivas so-
bre o enfrentamento à desinfor-
mação, segurança do voto, audi-
toria das urnas, totalização dos
votos, as permissões no dia das
eleições e o voto branco e voto nulo,
entre outros temas. Além disso, o
Tribunal também lançou a cam-
panha Dez Mandamentos, abor-
dando a publicação de listas com
os "dez mandamentos para votar
bem", os "dez mandamentos con-
tra a desinformação" e as "dez ver-
dades sobre a urna eletrônica".

PACTO GLOBAL
A Ordem dos Advogados do

Brasil seção São Paulo (OAB SP)
aderiu ao "Movimento Elas Li-
deram 2030", iniciativa do Pac-
to Global das Nações Unidas no
país e da ONU Mulheres, junta-
mente com outras instituições
parceiras, que tem o objetivo de
ter 1500 empresas comprometi-
das com a paridade de gênero na
alta liderança até 2030.O movi-
mento estabelece como compro-
missos dessas empresas: 30% de
mulheres em cargo de alta lide-
rança até 2025; cinco anos de-
pois, a meta salta para 50%.

UNÂNIME - I
O vereador Josef Borges (So-

lidariedade), líder do governo na
Câmara, acredita que o projeto
de lei que concede a reposição sa-
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larial de 3,17% aos servidores
terá "votação unânime". O índi-
ce será pago retroativo a 1o de
Julho. "O Executivo cumpre, com
essa medida, a proposta aprova-
da em julho passado pela catego-
ria, sobre a recomposição inflaci-
onária dos servidores", disse.

UNÂNIME - II
Josef também destacou que

pedirá às comissões do Legislati-
vo - a de Legislação, Justiça e Re-
dação e a de Finanças e Orçamen-
to - que façam pareceres em con-
junto com o objetivo que o PL es-
teja apto a ser votado em plenário
o "quanto antes", disse. A recom-
posição será complementar aos
10,56% já reajustados nos venci-
mentos dos servidores, incluindo
administrações direta e indireta.

DÚVIDA - I
Mas fica a dúvida em relação

à Câmara Municipal, que nesta
semana tem sido alvo de questio-
namentos em torno do orçamento
que teria sido subestimado e que
está levando a Mesa Diretora a to-
mar medidas com cortes de paga-
mento de horas-extras. A decisão
gerou uma representação do sindi-
cato no Legislativo, em que pede a
mudança dos horários das reuni-
ões como forma de economizar.

DÚVIDA - II
A dúvida é se a Câmara terá

recursos para honrar com mais
3,17% de recomposição inflacioná-
ria ao seu quadro de servidores,
já que, segundo um parecer do
Setor Financeiro da própria Casa,
a previsão do orçamento para 2022
era que esse percentual de reajus-
te não passasse de 5% e, confor-
me o dissídio coletivo da catego-
ria, chegou a 13,73. Com a pala-
vra, o presidente Gilmar Rotta.

DÚVIDA - III
A posição do Sindicato dos

Municipais de Piracicaba e Região
é clara: as horas-extras são gera-
das porque existem as demandas
dos vereadores, principalmente
com as reuniões ordinárias e com
as solenes no período noturno.
Para acabar com a demanda, seria
mais óbvio alterar o horário des-
tes eventos. Era para ser óbvio.

TCHUTCHUCA
O presidente Jair Bolsona-

ro (PL) ficou irritado com o you-
tuber Wilker Leão, que o chamou
de "Tchutchuca do Centrão". O
chefe do Executivo tentou pegar
o celular e o agarrou pelo braço,
sendo logo contido por assesso-
res e seguranças. O chefe do
Executivo mostrou destempero
já no início da campanha. Isso
acontece, mas não deveria acon-
tecer a um chefe de Estado.

DIFICULDADES
Aliás, falando em política, es-

pecialmente em eleições, os candi-
datos à reeleição, em todos os ní-
veis, sabem que tem certa facilida-
de para trabalhar, conquistar vo-
tos, ampliar o relacionamento po-
lítico. Os novos, os que se apresen-
tam para um primeiro mandato -
e que ajudam, sim, e muito, na
soma dos votos para conquistar
cadeiras - ficam patinando mui-
tas vezes, ouvindo até muito o "não
pode", "não deve"... e assim por
diante. Coisas que não impressio-
nam este idoso e cansado Capiau.
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REFORMA ADMINISTRATIVA
O prefeito Luciano Almeida apresentou ontem (18) a Reforma
Administrativa a vereadores. A apresentação ocorreu em dois
encontros no Gabinete do chefe do Executivo, no Centro Cívi-
co, de manhã e à tarde, dos quais participaram 14 vereadores.
A Reforma será encaminhada para apreciação da Câmara Muni-
cipal por meio de Projetos de Lei. O procurador-geral Guilherme
Monaco de Mello e os secretários de Governo, Carlos Alberto
Lordello Beltrame, de Espor-tes, Lazer e Atividades Motoras,

Hermes Ferreira Balbino, e de Defesa do Meio Ambiente, Alex
Gama Salvaia, acompanharam os encontros. Estiveram no en-
contro as vereadoras Alessandra Bellucci e Ana Pavão e os
vereadores Gilmar Rotta, Josef Borges, Thiago Ribeiro, Wagner
Oliveira, Aldisa Marques, Anilton Rissato, Fabrício Polezi, Gus-
tavo Pompeo, Paulo Camolesi, Reinaldo Pousa, Acácio Godoy
e Zezinho Pereira. Na ocasião, Luciano Almeida explicou os
objetivos e detalhes das mudanças e criações de órgãos.

Saúde em Piracicaba terá dois
Centros de Testagem de Covid
Com estabilidade na procura, Crab Cecap deixará de atender em horário
especial; Crabs Piracicamirim e Santa Terezinha seguem com atendimento

O Departamento de Atenção
Básica (DAB) da Secretaria Mu-
nicipal de Saúde registrou estabi-
lidade na procura por testes rápi-
dos nos Centros de Testagem por
demanda espontânea para inves-
tigação epidemiológica de Covid-
19 e contactantes (CT Covid-
19).Desta forma, a partir da pró-
xima segunda-feira, 22, o Crab
(Centro de Referência da Atenção
Básica) Cecap deixará de atender
em horário especial para testa-
gens. Seguem atendendo normal-
mente a população os Crabs Pira-
cicamirim e Santa Terezinha, das
17h às 20h30, de segunda a sex-
ta-feira. Conforme levantamento
do DAB, de 8 a 12 de agosto, fo-
ram 629 exames e 175 positiva-
dos (28%); de 15 a 17/08, foram
369 coletas e 68 positivos (18%).

ACESSO - Para ter acesso ao
teste rápido, a pessoa deve procu-
rar qualquer um dos Centros de
Testagem com documento pessoal
com foto e CPF. Farão o teste as
pessoas que apresentarem sinto-
mas gripais e respiratórios ou que
tiveram contato com alguém sus-
peito/positivo para a Covid-19.Em
caso de resultado positivo, a pes-
soa será devidamente orientada
pela equipe da unidade quanto aos
sintomas, tratamento e isolamen-
to. Caso o paciente precise de ates-
tado médico, será encaminhado
para atendimento em qualquer
uma das quatro UPAs da cidade.

"DIA D DA VACINAÇÃO"
Miguel da Silva Cano tem sete meses e
participou da campanha de multivacina-
ção, que, dentre outras doses, terá a pre-
venção da poliomielite. Neste sábado, 20,
a rede municipal se prepara para o Dia D
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da Vacinação, com atendimento em uni-
dades de saúde em todas as regiões da
cidade. O horário de vacinação será das
8h às 17h, exceto na unidade de Anhu-
mas, que será das 8h às 16h.  A4

Thais Passos/SEMA

SELO LOCAL
DE ALIMENTOS
Com a aprovação do PL 140/
2022, pela Câmara, foi cria-
do o Selo Local de Alimen-
tos de Piracicaba (Selapir),
resultado de uma iniciativa
da Prefeitura, por meio da
Sema (Secretaria Municipal
de Agricultura e Abasteci-
mento). O Selapir será gra-
tuito e terá uso facultativo,
destinado a agricultores e
produtores locais do muni-
cípio para uso nas embala-
gens de seus produtos. Na
foto, estão os produtores lo-
cais, Angélica e Dorival Ri-
beiro, do Mel Angélica. A4
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Àbarca, à barca,
houlá! Que te-
 mos gentil ma-

ré! Valha-nos Deus!
Que o diabo está so-
brando e não é pouco
- e nunca se falou
tanto dele. O diabo
anda nas bocas, anda
nos becos, nos breus
das tocas e dos palá-
cios, nos planaltos e dentro da
igreja. O diabo está nos discur-
sos de campanha, na eleição, na
apuração, na contestação, na
acusação - houlá! - hoje não
háonde o diabo não esteja. Por
isso, nos acautelemos, porque
como nos ensinaram os alemães
- entendidos que são em dia-
bos - "quem com o diabo anda,
com ele termina". E deve ser
verdade esse bilhete, pois de
tanto andarem com o demo na
língua de sua literatura, termi-
naram os alemães na língua
fervente dele, houlá! E não foi?

Foi. Andando com o diabo
na língua do século XIX é que
Goethe escreveu uma das mais
importantes obras da história da
literatura universal, o "Fausto"
- peça teatral dos infernos na
qual a personagem Fausto faz um
pacto com o Demo. NoXX, foi a
vez da língua diabólica de Tho-
mas Mann - uma espécie de su-
pragoethe (com a devia vênia dos
goethianos) - escrever também o

seu "Doutor Fausto",
romance dos diabos e
que retomou a tradi-
ção alemã da atração
pelo Sete Peles.Justiça
seja feita, porém, fato
é que nem só de pão
amassado com chucru-
te viveu o diabo - pois
nas mais diversas cultu-
ras e literaturas o tinho-

so sempre mostrou o seu rabo.
Em francês, por exemplo, o

diabo esteve com Valery em "O
Meu Fausto" ("MonFaust" em
francês tréschic!). Aliás, vale di-
zer que o diabo de Valery, em ple-
no século XX, perdeu a força e já
não metia mais medo nem tenta-
va mais ninguém - porque, num
mundo mais diabólico do que ele,
o diabo é quem era tentado. Ten-
tada foi também a Inglaterra da
endiabrada Rainha Elisabeth, que
nos legou a genialidade de Marlo-
we - dramaturgo que também es-
creveu o seu "Fausto", morrendo
poucos tempos depois - e não faço
aqui qualquer alusão demoníaca
conspiratória, uma vez que a mor-
te do dramaturgo foi uma infelici-
dade casual - ou ao menos eu acho
que foi. (A bem dizer, Marlowe mor-
reu numa briga bestial em um bar).

Com bares por todos os lados,
não faltam a Portugal seus diabos
literários cheirando à ginginha,
ora pois. Fernandoso Pessoa, sem-
pre ele, é claro que não deixou de

dar a luz das trevas ao diabo dele
- e também escreveu o seu "Faus-
to." Bem antes da pessoa de Pes-
soa, Gil Vicente - no XVI - pôs o
diabo na terra (quase) firme do
além-morte de "O Auto da Barca
do Inferno" - houlá! (Falando
nele, Gil Vicente foi quemnos deu
a maiscuriosa lista de xingamen-
tos com os quais se pode ofender
ao diabo - e eu não perderia a dia-
bólica oportunidade de aqui relem-
brar alguns, como "ratinho de uma
giesteira, furta-cebolas, filho de
uma grande aleivosa, rachador de
alverca, sapateiro da candosa, en-
trecosto de carrapato, neto da ca-
garrinhosa, cornudo, caganita de
coelho, perna de cigarra velha,
rabo de forno de telha".

Clássico dos clássicos, o itali-
ano Dante Alighieri por sua vez
presenteouo mundo com um in-
ferno e um diabo dos mais divinos
de todos os tempos. Sem tempo
para divindades, o Paraíso Perdi-
do de John Milton nos mostrou
um diabo que foi embora do céu
alegando justa causa e argumen-

tando que é melhor ser rei no
inferno que escravo no paraí-
so. Já no Brasil, é óbvio que o
diabo se adaptou muito bem -
e ao menos desde "A Igreja do
Diabo", de Machado de Assis,
o Coisa Ruim faz um sucesso
danado por aqui(Guimarães
Rosa que o diga, e seu Grande
Sertão Veredas também).

De olho nos dias atuais, é
bom lembrar que a raiz grega
"demo" - que forma a palavra
"democracia" - nada tem a ver
com o Demo "filho do enxofre".
Detalhe curioso, "demo," nesse
caso, quer dizer "povo" - e demo-
cracia, como todos sabem, "go-
verno do povo." Com isso, ficoa-
qui pensando - e que os deuses e
deusas me perdoem - se não é
por desconhecer etimologia que
"aquele de quem não se pode di-
zer o nome" odeiatanto a demo-
cracia. Será que teme concorrên-
cia? Como o diabo mora nos de-
talhes, não nos esqueçamos que -
seja com Deus ou com o Diabo na
Terra do Sol -nada melhor do que
a boa e pura água benta da De-
mocracia para vencer os cramu-
lhões que nos querem sugar a
alma no hoje-sempre. Não é? Cruz-
credo. Cracia do Demo neles!

———
Alexandre Bragion,
cronista (quase dia-
bólico) deste matu-
tino desde 2017

Alê Bragion

Paiva Netto

Analisando os fe-
nômenos psi, es-
 tudados pela

Psicologia Anomalísti-
ca e que apresento em
minha obra Os mortos
não morrem (2018),
destaquei na revista
JESUS ESTÁ CHE-
GANDO! no 110, de
abril de 2011, uma pesquisa in-
ternacional sobre a capacidade
de antever fatos vindouros:

O dom de prever o futuro é
assunto antigo e até hoje intriga
o raciocínio humano. Felizmen-
te, a comunidade científica for-
talece o debate de evidências e
casos que vêm surgindo. Esse é o
tema no qual se concentra o res-
peitado professor emérito de Psi-
cologia da Cornell University
(EUA) Daryl J. Bem. Sua pesqui-
sa publicada, em março de 2011,
no Journal of Personality and
Social Psychology — conceitua-
da revista da Associação Ameri-
cana de Psicologia —, resultado de
estudo desenvolvido por ele ao lon-
go de oito anos, provocou ao mes-
mo tempo elogios e críticas de seus
pares e da sociedade em geral.

Isso me faz lembrar um pen-
samento do talentoso Oscar Wilde
(1854-1900), que o saudoso Pro-
clamador da Religião de Deus, do

Cristo e do Espírito
Santo, Alziro Zarur
(1914-1979), costuma-
va repetir: “Quando os
críticos divergem, o
artista está de acor-
do consigo mesmo”.

D e m o n s t r a n d o
detalhadamente o mé-
todo empregado — o
que permite a repro-
dução da amostragem

e a verificação por outros pes-
quisadores — e, em alguns ca-
sos, baseando-se em estudos
tradicionais da área, apenas
modificando a ordem dos pro-
cessos, o dr. Daryl aplicou nove
experimentos a mais de mil par-
ticipantes. Obteve resultados
significativos para tentar expli-
car os chamados fenômenos psi,
que constituem, na definição do
autor, “processos anômalos de
informação ou transferência de
energia atualmente sem explica-
ção nos termos dos mecanismos
físicos e biológicos conhecidos”.

Os eventos pesquisados são
os de percepção extrassensorial
(PES) — clarividência, telepatia e
psicocinese —, com destaque para
a premonição e a precognição.

Em sua análise, o dr. Daryl,
também formado em Física, entre
outras áreas, se utiliza das con-
cepções teóricas da mecânica qu-
ântica para elucidar tais fenôme-
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nos. Em face de tantas perspecti-
vas, ainda há muito a compreen-
der desse Universo infinito, que
nos impele a desvendar seus mis-
térios. Por esse motivo, é indispen-
sável revestirmo-nos de humilda-
de diante de imenso saber, que nos
desafia a inteligência. O estudo do
dr. Bem, um dos mais proeminen-
tes pesquisadores da psicologia
social, nos convida a investigar
com isenção o assunto. Embora
seja uma realidade, esse tema é
descartado por alguns pensadores
como objeto válido de investiga-
ção, pois foge às bem-intenciona-
das, porém restritas, teorias cor-
rentes, por vezes aceitas inadver-
tidamente como verdades pétreas.

Recordo-me de assertiva
que proferi por ocasião do I Fó-
rum Internacional de Ufologia,
sediado pelo ParlaMundi da
Legião da Boa Vontade, em Bra-
sília/DF, de 7 a 14 de dezembro
de 1997: O mundo discute, há
muito tempo, a existência dos
chamados UFOs (óvnis). Rela-
tivamente a isso, a questão não é
acreditar ou deixar de crer neles,

mas, sim, saber se esses fenôme-
nos são ou não verdadeiros. A
comprovação dessa realidade
cabe naturalmente à Ciência.

O mesmo argumento é váli-
do para os fatos considerados
sobrenaturais, por não caberem
na lógica convencional, que não
é absoluta e, por isso mesmo, pre-
cisa ser constantemente revisa-
da. Afirmo e reafirmo: dogma-
tismo em Ciência é aberração.

CRESCER EM TEMPOS DE
REFREGA - Do meu livro Refle-
xões da Alma, extraio este trecho:

Transformações duradou-
ras geralmente surgem nos ins-
tantes de grande agitação histó-
rica. Os tenazes crescem em tem-
pos de refrega. Se o fizerem com
o pensamento firmado na Paz, o
efeito de seus esforços marcará
sua passagem pela Terra com o
sinete da Luz. O ilustre médico
brasileiro dr. Adolfo Bezerra de
Menezes Cavalcanti (1831-1900)
ensinava que, “se aspiramos trans-
mitir a Paz, se queremos elevar o
coração da criatura, não podemos
prescindir, em nossas vidas, de
uma profunda e radical mudan-
ça na busca do fortalecimento da
Fé e do entendimento dela”.

———
José de Paiva Netto, jorna-
lista, radialista e escritor;
paivanetto@lbv.org.br
— www.boavontade.com
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Câmara, 200 anos depois,
e a ferida na Democracia

José Osmir Bertazzoni

O atual Presiden-
 te da Câmara de
Vereadores de

Piracicaba, através da
Mesa Diretora apresen-
tou o projeto de resolu-
ção 08/2022 buscando
cercear o direito dos ci-
dadãos piracicabanos
de se manifestarem dentro ou no
entorno da Câmara de Vereado-
res de Piracicaba, criando um ver-
dadeiro "interdito proibitório ad-
ministrativo", proibindo assim
qualquer munícipe de se manifes-
tar contrário aos vereadores ou a
seus atos nas sessões e nos arre-
dores da Câmara. A sociedade,
por meio das organizações civis,
denuncia veementemente que a
alteração pretendida no regimen-
to da Câmara amordaça não só a
oposição, mas toda a população
da cidade e é um verdadeiro re-
trocesso autoritário e civilizatório
imposto ao povo piracicabano.

Os métodos e objetivos do
autoritarismo são sempre os mes-
mos. Desmandos, escárnio, debo-
che, estímulo ao uso da truculên-
cia, impunidade e proteção a vere-
adores que ideologicamente apre-
sentam projetos absurdos como
"Medalha de Mérito Legislativo
Olavo de Carvalho" e propagan-
das de denominações religiosas no
uso da Tribuna Legislativa, consi-
derando que nossa Constituição
em seu artigo 5º, inciso VI, asse-
gura liberdade de crença aos cida-
dãos; ataques e desqualificação de
vereadoras mulheres com desres-
peito e cometimento de assédio mo-
ral; xingamentos entre os próprios
pares chamadosde "covardes" to-
dos que discordamdas propostas
antidemocráticas do Edil Sultão.

Vereadores denominados
"conservadores" atacam e agri-
dem sindicalistas e organiza-
ções sociais que atuam na de-
fesa da cidadania e do bem-es-
tar social. Agridem seus oposi-
tores e a sociedade civil com
atitudes arbitrárias e ataques
às instituições democráticas
com apelos para desmontar o
Estado brasileiro. Tudo no in-
tuito de retirar direitos, calar
as minorias, entregar o serviço
público para a iniciativa priva-
da e até mesmo alterar o meca-
nismo de participação popular na
escolha de seus representantes
em conselhos municipais e ou-
tras entidades representativas.

Lembramos que a atitude de
certos vereadores que defendem
o ''regime de exceção'' é um gol-
pe contra a democracia e o povo,
a quem querem impor o silêncio
e a mordaça, configurando um
retrocesso abominável, pois in-
terfere no direito à resistência e
ao protesto e causa o vilipendi-
oao exercício da cidadania.

Assim o projeto de resolução
08/2022 que acrescenta e altera
dispositivos na Resolução nº 16,
de 19 de novembro de 1993, que

dispõe sobre o Regi-
mento Interno da Câ-
mara de Vereadores. É
um retrocesso dantes-
co que macula a ima-
gem do Legislativo
Municipal e depõe con-
tra 200 anos de histó-
ria da Câmara Muni-
cipal de Piracicaba
agraciada por grandes

vereadores que por ela passaram.

No atual Regimento Inter-
no em seu artigo 31 dispõem que
o Presidente é o representante
legal da Câmara nas suas rela-
ções externas, cabendo-lhe as
funções administrativas e dire-
tivas das atividades internas,
competindo-lhe privativamente,
além das atividades previstas no
art. 84, da Lei Orgânica do Mu-
nicípio de Piracicaba que lhe
atribui ao poder de polícia In-
terna com poderes definidos.

As  normas legis lat ivas
disciplinadoras desta matéria
já existem na esfera penal e
solidificam o poder do Presi-
dente da Câmara de Vereado-
res a deliberar os procedimen-
tos e adotá-los conforme dis-
posto na Lei Orgânica do Mu-
nicípio e no próprio Regimen-
to Interno da Casa de Leis.

Assim, percebemos que de-
vido a fraquezae ao desconheci-
mento dos legisladores munici-
pais envolvidos a atual legisla-
tura tornou-se uma verdadeira
"casa de vaidades", sendo in-
concebível uma pretensão tão
inócua e absurda que fere até a
inteligência de um pardal.

Para melhorar a compreensão
dos vereadores, existe também na
esfera penal oabuso de autorida-
de que é crime e abrange as con-
dutas abusivas de poder. O abu-
so de poder é gênero do qual sur-
gem o excesso de poder ou o des-
vio de poder ou de finalidade.

Concluindo, em tese, a pre-
tensão da Mesa Diretora da
Câmara de Piracicaba deverá,
se aprovada for o Projeto de Re-
solução 08/2022, ser muito
discutida não somente na esfe-
ra civil, como também na esfe-
ra penal, podendo transformar
os atuais legisladores munici-
pais em infratores penais que
contrariam normas penais ten-
cionando impedir o povo de
adentrar e se manifestar na de-
nominada "Casa do Povo".

———
José Osmir Bertazzoni,
jornalista, advogado

José Renato Nalini

AAmazônia está
perdendo sua
 cobertura vege-

tal, sua biodiversidade,
o imenso e valioso pa-
trimônio que - mesmo
antes de ser inteira-
mente conhecido - é im-
punemente destruído.

Grilagem de terras, ocu-
pação criminosa de terras pú-
blicas,  genocídio indígena,
garimpo ilegal. Acontece de
tudo naquela terra sem lei.

O heroísmo da Polícia Fede-
ral é insuficiente para refrear a
cupidez dos gananciosos que não
hesitam em matar, se for neces-
sário, para locupletar-se. Por
amostragem, algo se faz, como
ocorreu com a investigação que
apurou um esquema de paga-
mento de propina por delinquen-
tes que garimpam ouro e que

compraram autorida-
des de Jutaí, uma ci-
dade que dista 750 qui-
lômetros de Manaus.

Ali, o suspeito-
mor é o próprio prefei-
to do município, além
de seus secretários.
Com a irmã dele, apre-
endeu-se ouro e di-
nheiro. O "alcaide" já

havia sido preso no final de
2021, por transportar ouro fru-
to de extração ilegal. Além do
garimpo delitivo, a quadrilha é
uma bem-organizada empresa
criminosa que se dedica a uma
rede nefasta de crimes: corrup-
ção ativa e passiva, crimes am-
bientais, sem considerar aque-
les que resultam da condição de
prefeito eleito pela população
para defender seus interesses.

Esta operação sequencial é
chamada Uiara II, pois deriva da-
quela que foi levada a efeito no fi-
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E quando o bandido foi eleito?
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Alexandre Padilha

Apandemia da Co-
vid-19 mostrou
 que o mundo

está suscetível, a qual-
quer momento, a novas
emergências internaci-
onais de saúde pública.
Por isso, a importância
de estarmos preparados
com a consolidação do nosso sis-
tema de vigilância, com fortaleci-
mento da capacidade de testagem
e das instituições de pesquisa. Es-
sas ações são fundamentais e pri-
oritárias para que não passemos
por uma nova tragédia humana.

O Brasil precisa do SUS para
enfrentar a emergência global da
varíola dos macacos e o sistema
de saúde precisa do esforço do
Ministério da Saúde em fazer cam-
panhas de orientação ao conjunto
da população sobre qual a forma
de transmissão da doença e quais
são os riscos, com campanhas es-
pecíficas para aquelas que chama-
mos de população chave que aca-
bam tendo maior risco de identifi-

cação, sem que haja pre-
conceito em relação às
situações de risco.  Em-
bora seja uma doença
menos letal do que a
Covid-19, por exemplo,
ela possui riscos em re-
lação às pessoas que são
imunossuprimidas.

Precisamos voltar
a ser uma referência

mundial em saúde pública para
emergências internacionais de
saúde, retomar as metas de co-
berturas vacinais, com um Minis-
tério da Saúde que faça campa-
nhas a favor de vacinação, que
mostre quem toma vacina, que
oriente os trabalhadores, profissi-
onais de saúde, que mobilize as
equipes de Saúde da Família, os
agentes comunitários de saúde, as
escolas, a sociedade, instituições,
para que a gente volte a alcançar
as metas de cobertura vacinal.

Desde 2019, não consegui-
mos atingir as metas de vacina-
ção que sempre atingimos. Isso é
extremamente vergonhoso. O
Brasil foi referência mundial no

combate à pandemia de H1N1, do
HIV/Aids, nas emergências de
saúde pública internacionais,
como na gripe aviária, Síndrome
Respiratória Aguda Grave, Ebola.

Uma boa saúde começa com
prevenção. Digo e repito: nosso
país dispõe de todas as condi-
ções para evitar altas taxas de
transmissão e mortes por doen-
ças que já possuem vacinas. Pre-
cisamos de incentivo do gover-
no e de boas orientações do Mi-
nistério da Saúde para isso. Uma
das ferramentas mais impor-
tantes é exatamente a vacina e
as campanhas de vacinação.

———
A l e x a n d r e  P a d i l h a ,
m é d i c o ,  p r o f e s s o r
universitário e depu-
tado federal (PT-SP)

Orientação e prevenção no
combate a varíola dos macacos

nal de 2021 e da qual não se tem
notícia, mas que chegou a destruir
131 balsas de garimpo ilegal.

Lamentável que o sistema
Justiça no Brasil seja burocráti-
co, lento e imprevisível. Crimino-
sos que mereceriam sanções cor-
respondentes aos bens da vida
lesados - e que, na espécie, têm
como vítimas até os nascituros -
vagam desenvoltos diante da ine-
ficácia dos freios que a socieda-
de brasileira programou, incluiu
no ordenamento, mas que têm
execução falha e insuficiente.

Triste sina de um país em
que o eleito é também o chefe
do crime. Parece que o Brasil
teria de começar de novo. Mas
há consciência cidadã, amor à
ética e patriotismo capazes de
reverter tal nefando rumo?

———
José Renato Nalini, reitor
da Uniregistral, docente
da Pós-graduação da Uni-
nove, presidente da Aca-
demia Paulista de Letras
(APL); foi presidente do
Tribunal de Justiça do
Estado de São Paulo

ASSINE E ANUNCIE: 2105-8555



CAOS ARGENTINO
Quando se trata de Cuba,

Nicarágua ou Venezuela, nada
causa espanto. Mas, no que diz
respeito a Argentina, o sentimen-
to é outro: quando das eleições,
o povo foi alertado sobre os ris-
cos, contudo, ignorou. A infla-
ção atinge 71% e pode terminar
2022 na marca dos 90%. Turis-
tas (já na marca de 1,5 milhão
em 2022), 35% do Brasil, sentem-
se ricos ao encher a carteira tro-
cando, por exemplo, real por pe-
sos. As companhias áreas devem
aumentar os voos do Brasil para

Buenos Ayres, onde é possível
hospedar, divertir, comprar e se
alimentar com preços baixos. Até
o final do ano muita gente pode
trocar estados brasileiros pelo
país platino, oportunidade para
curtir muito tango. A lamentar, a
triste situação do povo argenti-
no, mergulhado na obscuridade.

Tanto Bolsonaro quanto
Lula não teriam confirma-
das as suas presenças nos
debates anunciados pela mí-
dia. A pergunta: teremos o
primeiro marcado para 28 de
agosto (TV Bandeirantes)?

A Tribuna Piracicabana
Sexta-feira, 19 de agosto de 2022 A3
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Apeoesp tem novas ações
em defesa da educação
pública e da democracia
Professores marcam caravana a São Paulo para participar do lançamento da
campanha de Fernando Haddad para governador; será sábado (20), às 10 horas

A luta da Apeoesp (Sindicato
dos Professores do Ensino Oficial
de Ensino no Estado de São Pau-
lo), em defesa da educação públi-
ca e dos direitos dos professores, é
permanente e incansável. Justa-
mente por isso, reunido virtual-
mente, nesta última quarta (17), o
Conselho Estadual de Represen-
tantes (CER) da entidade, coorde-
nado pelo presidente em exercício
da entidade, Fábio Moraes, apro-
vou calendário de atividades em
defesa da categoria e da democra-
cia, que estabelece entre as ações a
participação, nesta sexta (19), às
11 horas, de audiência pública vir-
tual da Comissão de Educação da
Câmara Municipal de São Paulo,
quando está em discussão o PL
573/2021, que estabelece a gestão
compartilhada da rede municipal
de ensino, enquanto que, no sába-
do (20), às  10 horas, no Vale do
Anhangabaú, no comício do Mo-
vimento Juntos pelo Brasil, que
marcará o lançamento da cam-
panha do professor Fernando
Haddad ao governo do Estado
de São Paulo, que já se declarou
contrário ao confisco de aposen-
tados e pensionistas do Estado e
garantiu que abrirá diálogo com
os servidores estaduais, se elei-
to. Professores de Piracicaba e
região, inclusive, fazem carava-
na para participarem do evento.

Já para o dia 25 de agosto,
às 9 horas, o calendário estabe-
lece participação no ato em de-
fesa do IAMSPE, em frente ao
pronto socorro do HSPE,  e de
audiência pública SPPREV, que
tem como tema “governança
corporativa, investimentos e
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Fernando Haddad, candidato ao Governo do Estado de São Paulo:
contra o confisco e abrirá diálogo com os servidores, se for eleito

avaliação atuarial”. As inscri-
ções para participar é através do
site: www.spprev.sp.gov.br/audi-
enciapublica. Já de de 3 a 6 de
setembro serão realizadas  ações
de conscientização nas escolas
pela defesa da democracia, en-
quanto que no dia  7 de setem-
bro,  participação no Grito dos
Excluídos, e no dia  10 de setem-
bro,  participação nos novos atos
em defesa da democracia.

Fábio de Moraes diz que “há
quase três décadas vivemos uma
sucessão de governos de perfil ne-
oliberal responsáveis por medidas
retrógradas que implicam no aban-
dono das escolas públicas e em
graves ataques à nossa carreira,
condições de trabalho, salários e
outros direitos. Nosso Sindicato
tem feito firme resistência a esses
ataques, em muitos momentos evi-
tando seu aprofundamento, redu-
zindo ou anulando seus efeitos, em
outros ainda conseguindo avan-
ços em meio a grandes obstáculos
e dificuldades. É inegável que essa
situação se tornou mais difícil a
partir do golpe de 2016, que reti-
rou a presidenta Dilma Rousseff
do governo, contra o qual a APEO-
ESP foi importante protagonista.
O governo de São Paulo, sob o co-
mando de João Doria e Rodrigo
Garcia, tendo  Rossieli Soares na
Secretaria da Educação, aplicou
severa política de arrocho e des-
valorização contra nossa catego-
ria e fez grandes ataques à escola
pública, sempre enfrentando nos-
sa mobilização nas ruas, na As-
sembleia Legislativa, no judiciário
e nos meios de comunicação”, diz.

De acordo com o presidente

em exercício da Apeoesp, a luta dos
professores repercute na campa-
nha eleitoral  e neste momento em
que se inicia a campanha eleitoral
para presidente da república, go-
vernadores, senadores, deputados
federais e estaduais,  não cessa e
se amplifica por meios dos Comi-
tês Sindicais e Populares de Luta
que se instalam em todas as sub-
sedes. “Levamos nossa pauta, ar-
ticulada com as reivindicações ge-
rais da classe trabalhadora e da
população e à defesa da democra-
cia, que se encontra em risco no
nosso país. É dessa forma que a
firmeza da nossa luta e a constân-
cia da nossa presença em todos os
espaços de luta já repercutem na
campanha eleitoral levando um
dos candidatos a governador se
comprometer com pontos impor-
tantíssimos da nossa pauta. No
caso, Fernando Haddad anunciou
que, se eleito, pretende tomar me-

didas para acabar com o confisco
salarial de aposentados e pensio-
nistas, que trabalhará para rees-
truturar a nossa carreira e que
abrirá uma mesa de negociação
com os servidores públicos no iní-
cio de sua gestão, se assim o elei-
torado decidir. Isso é resultado de
nossa mobilização, mas não ces-
saremos de lutar, à espera do re-
sultado eleitoral. Continuamos
exigindo do atual governo que re-
vogue o confisco, assim como tam-
bém queremos a revogação da Lei
Complementar 1374/2022 (subsí-
dio), a recuperação da nossa car-
reira, reajuste salarial de 33,24%,
aplicação correta da jornada do
piso, limitação de 25 estudantes
por sala de aula e demais reivindi-
cações. Também estamos cobran-
do da Assembleia Legislativa que
tome uma firme atitude pelo fim
do confisco salarial de aposenta-
dos e pensionistas”, conclui.

A Secretaria Municipal de
Assistência e Desenvolvimento
Social (Smads) inicia na segun-
da-feira, dia 22/08, a mudança
para o prédio público onde funci-
onava a Secretaria Municipal de
Desenvolvimento Econômico,
Trabalho e Turismo (Semdettur),
localizado na rua Monsenhor
Manoel Francisco Rosa, 800,
Centro. O espaço abrigará ainda,
a Central do Cadastro Único (Ca-
dÚnico), que se mudará assim
que a Smads estiver totalmente
instalada. A Smads funciona em
prédio alugado, na avenida Dr.
Paulo de Moraes, 1.703, e o Ca-
dÚnico em imóvel na rua XV de
Novembro, também alugado. As
mudanças implicarão em eco-
nomia de mais de R$ 207mil/
ano aos cofres públicos, destina-
do ao pagamento dos aluguéis.

O setor administrativo, de-
partamentos e gabinete da Smads
serão instalados no primeiro an-
dar do prédio, enquanto o térreo
contará com atendimento ao pú-
blico, realizado pela Central do
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Smads inicia mudança para
prédio público no dia 22/08
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Prédio da Smads fica na Monsenhor Manoel Francisco Rosa, 800,

Cadastro Único, que também
ocupará o segundo andar com a
sua composição administrativa.

Durante a transição que
ocorrerá entre os dias 22 e 26/
08, o atendimento relacionado
aos departamentos da Proteção
Social Básica, Proteção Social Es-
pecial, Informação, Monitora-
mento e Avaliação (IMA) e NAA
da Smads poderá ser acessado
pelo telefone (19) 99772-0477. O
telefone fixo ficará sem atendi-
mento no período da mudança.

A mudança faz parte da es-
tratégia da Administração para
ocupação de prédios públicos e eco-
nomia com o pagamento de alu-
gueis. Euclidia Fioravante, secre-
tária da Pasta, explica que a mu-
dança de endereço proporcionará
economia e melhor acesso aos be-
neficiários dos programas sociais.
“O local favorece a população dos
bairros mais distantes, devido o
grande fluxo de transporte públi-
co na sua proximidade, além de
ser um prédio mais adequado para
as ações das Smads”, explicou.
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Novo Hyundai HB20 sedã chega às lojas em agosto
As vendas do Novo Hyundai

HB20S, a opção de carroceria três
volumes do HB20, começam em
todo o Brasil nesta segunda quin-
zena do mês de agosto. Apresen-
tado no começo de julho, junto com
a variante hatchback, o modelo
chega agora ao mercado com a
mesma renovação profunda de de-
sign, inclusão de elevado conteúdo
de segurança e tecnologia, maio-
res dimensões e itens exclusivos.

As novidades apresentadas
anteriormente para o Hyundai
HB20 de dois volumes também se
aplicam ao sedã, que fazem dele
um veículo ainda mais moderno e
sofisticado. Em comparação com
o hatchback, o novo Hyundai
HB20S traz opções exclusivas de
cores internas em tons de cinza,
além de um design diferenciado
para as rodas diamantadas de 16".

Outra exclusividade do sedã é
o inédito recurso Smart Trunk, de
abertura do porta-malas por apro-
ximação. Essa facilidade ajuda quan-
do o condutor tem que colocar algo
no porta-malas, mas está com as
mãos ocupadas. Neste caso, basta o
motorista se aproximar do porta-
malas com a smart key no bolso,
por exemplo. O carro irá emitir
alarmes sonoros, destravar e abrir
o porta-malas automaticamente.

Divulgação

Modelo tem início das vendas neste mês e
já pode ser reservado no site da montadora

DESIGN ATUALIZADO -
O novo design, mais retilíneo e ge-
ométrico, também recebeu nova
grade frontal, faróis, para-choque
dianteiro, para-lamas dianteiros e
capô, trazendo mais refinamento
e sofisticação ao modelo, que teve
seu comprimento aumentado em
65 milímetros, sendo 50 milíme-
tros no balanço dianteiro e 15 mi-
límetros no balanço traseiro.

A dianteira foi completa-
mente atualizada, a nova grade
frontal conta com elementos pa-
ramétricos, faróis com DRL de
série e opção em LED, para-cho-
que mais volumoso que, agora,
abriga as luzes de seta, e para-
lamas e capô mais horizontais, que
reforçam a sensação de robustez.

Na parte externa, chama a
atenção a lateral do veículo, com
linhas evidenciadas pelo aumento
do comprimento, que seguem de
uma ponta a outra. A traseira do
novo Hyundai HB20S foi total-
mente reestilizada e também cres-
ceu. Ela traz agora lanternas inte-
gradas que cruzam o carro de lado
a lado, em linha com outros mo-
delos recentes da Hyundai, como
os novos Tucson e Elantra. Para a
carroceria sedã, o elemento de li-
gação entre as lanternas acende
formando uma assinatura de luz

única. A harmonia entre o novo
para-choque, as novas lanternas
traseiras em LED, as luzes de seta
e de ré posicionadas na lanterna e
o novo design da tampa do porta-
malas tornam o visual expressiva-
mente tecnológico e moderno.

As maiores dimensões exter-
nas são complementadas pelas
novas rodas de liga leve de 16"
com acabamento diamantado,
que cresceram em relação as ro-
das de 15" utilizadas anterior-
mente. Elas vêm com design es-
pecífico, ainda mais sofisticado.

Para a carroceria de três vo-

lumes, as cores mais claras no in-
terior, com tons de cinza, reme-
tem a um ambiente de maior re-
quinte e sobriedade. O destaque vai
para a especificação Platinum Plus,
topo de linha, que tem bancos de
couro na tonalidade cinza claro, em
contraste com o painel predomi-
nantemente cinza mais escuro.

São seis cores de pintura
externa disponíveis para o novo
HB20S: Branco Atlas e Preto
Onix, nas opções sólidas, Prata
Brisk, Prata Sand e Cinza Silk,
nas opções metálicas, e o tom
perolizado azul Sapphire.

Neste final de semana será
realizado o 7º Pastel Fest no largo
dos Pescadores, Rua do Porto, com
apoio do Centro de Prevenção ao
Câncer (Ceacan), e da Prefeitura de
Piracicaba, por meio da Secretaria
Municipal da Ação Cultural (Se-
mac). Com entrada franca, o 7º
Pastel Fest será hoje, 19, das 19h às
23h; amanhã, 20, das 10h às 23h,
e no domingo, 21, das 10h às 23h.

Com shows ao vivo todos os
dias, o tradicional Pastel Fest con-
tará com apresentações musicais
das duplas João Pedro & Aninha
Barros, na sexta-feira, 19/08, sen-
do que no sábado, 20/08, será a
vez de Claudemir & Moisés e Lu-
cas & Maju. Todas as apresenta-
ções acontecem das 19h às 23h. Já
no domingo, 21, haverá espetácu-
lo com o palhaço Sossego, Projeto

Raízes, Axé e convidados, das 11h
às 21h30. De acordo com o coor-
denador do Pastel Fest, Fernando
Silva, toda renda arrecadada é re-
vertida em prol do Ceacan que é
uma entidade que atende pessoas
com câncer e doenças degenerati-
vas sociais multiníveis. “Além da
doação de fraldas, suplementos
alimentares, cesta básica, cadeiras
de rodas, camas hospitalares, en-

tre outros, necessários às pessoas
enfermas”, explica Fernando.

O festival que completa sete
anos em Piracicaba, oferece além
das atrações musicais e shows,
vários tipos de pastéis de diversos
sabores, espetinhos, lanches, e
muita variedade de doces para
agradar os mais diferentes gos-
tos e paladares, incluindo espaço
kids exclusivo para a garotada.
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Festival acontece hoje, amanhã e domingo
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Comissão de coordenadores
pedagógicos é ouvida pelo
secretário Bruno Roza

Em mais um encontro com as
categorias que compõem a Rede
Municipal de Educação, o secre-
tário municipal de Educação, Bru-
no Roza, recebeu na manhã de
ontem, 18, a comissão de coorde-
nadores pedagógicos das unida-
des escolares de Piracicaba para
mais uma etapa do projeto Escuta
da Rede. Sempre com um diálogo
aberto com as categorias que com-
põem a SME, o secretário Bruno
Roza busca, com as escutas, reali-
zar um panorama sobre a realidade
da pasta para a promoção de me-
lhorias, adequações e atender as
solicitações dos servidores da pasta.

“A cada categoria tenho fri-
sado que, somente conhecendo a
realidade e reivindicações, conse-
guiremos estudar melhorias e im-
plementar mudanças em nossa
Rede, impactando positivamente

as rotinas de trabalho do nosso
time de servidores, mas também a
qualidade do ensino da cidade. Por
meio do Escuta da Rede estamos
acolhendo as sugestões e propon-
do mudanças nas rotinas admi-
nistrativas de setores e das uni-
dades, para melhorar a rotina e
a qualidade de trabalho na
Rede”, pontua o chefe da pasta.

Somadas, já foram onze cate-
gorias vinculadas à Secretaria
Municipal Educação, ouvidas pelo
chefe da pasta por meio da inicia-
tiva neste ano de 2022. Passaram
pelo processo de escuta os gesto-
res escolares, supervisores, forma-
dores, professores do ensino regu-
lar e EJA, além de merendeiros, se-
cretários, escriturários, intérpretes
de libras e colaboradores do Núcleo
Municipal de Apoio Pedagógico de
Educação Especial (Numape).

O secretário Bruno Roza recebeu a comissão de coordenadores
pedagógicos para mais um a etapa do projeto “Escuta da Rede”

Ygor Gimenez/ SME
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Prefeitura promove ações para
lembrar Dia Nacional de Luta
Ações contemplam vivências, palestras e debates; primeira ação será
na sexta (19), às 8h30, na praça José Bonifácio; são ações da Smads

Em alusão ao Dia Nacional
de Luta da População em Situa-
ção de Rua, celebrado nesta sexta
(19), a Prefeitura, por meio da
Secretaria Municipal de Assistên-
cia e Desenvolvimento Social
(Smads), em parceria com a Dire-
toria Regional de Assistência So-
cial (Drads) e o Comitê Pop Rua,
promove ações que incluem vivên-
cias, palestras e debates, com o
objetivo de dar visibilidade a esta
população, além de buscar a ga-
rantia de direitos deste público.

A primeira ação acontece
hoje (19), às 8h30, na praça José
Bonifácio, com a mobilização
daspessoas em situação de rua
para um espaço de integração
com café da manhã e dissemina-
ção da cultura, com atividades
de Hip Hop e lazer. Caso a previ-
são seja de chuva, a atividade
será transferida para o Teatro São
José, localizado na rua São José,
799, Centro, próximo à praça.

No dia 24/08, às 13h30,
acontece o Encontro Regional,
com o tema Pessoas em situação
de rua, fluxos migratórios e o pa-
pel das políticas públicas, abor-
dado pelo diretor do Departa-
mento de Proteção Social Especi-
al, da Secretaria Estadual de As-
sistência e Desenvolvimento So-
cial (SEDS), Thiago Luiz Bezer-
ra dos Santos. O evento será re-
alizado no Teatro Erotides de
Campos, no Engenho Central.

No dia 02/09, a partir das
8h30, no Sesc Piracicaba, ocor-
re a palestra Vulnerabilidades
Urgentes: políticas públicas
para a população em situação de
rua, realizada pelo membro da
Coordenação Nacional da Popu-
lação de Rua, Leonildo J. M.
Filho. Logo após, haverá um
debate com a rede socioassisten-
cial do município. Às 13h, o Cine
debate com os usuários dos ser-
viços do Centro Pop, Núcleo de

Acolhimento Califórnia, casa de
passagem para adultos em situ-
ação de rua e Serviço Especializa-
do em Abordagem Social (Seas).

LUTA — Para Euclidia Fi-
oravante, secretária municipal
de Assistência e Desenvolvi-
mento Social, a data é marcada
pela luta em favor dessa popu-
lação, “mas é importante res-
saltar que, durante todo o ano,
a Smads vem atuando de forma
significativa para garantir os
direitos desse público, por meio
de ações e serviços, a exemplo a
atuação do Seas, Centro Pop,
Núcleo de Acolhimento, NAS e,
em meio aos dias mais frios do
ano, com a Operação Inverno
que oferece abrigo emergencial
para acolhida e pernoite”, disse.

A programação conta com o
apoio do Seas, Centro Pop, Núcleo
de Acolhimento Califórnia, Núcleo
de Apoio Social (NAS), Casa do Hip
Hop, Secretaria Municipal de

Cultura (Semac), Consultório na
Rua, da Secretaria Municipal de
Saúde e Centro de Apoio HIV/
AIDS e Hepatites Virais (Caphiv).

DIA DE LUTA – A data es-
colhida para ser lembrada como
Dia de Luta das Pessoas em Si-
tuação de Rua marca a luta por
garantia de direitos humanos,
sociais e políticas públicas volta-
das a este público, em memória a
companheiros de rua que mor-
reram no “Massacre da Sé”, en-
tre os dias 19 e 22 de agosto,
quando 15 pessoas que utiliza-
vam o espaço da praça da Sé, em
São Paulo, foram brutalmente
violentados enquanto dormiam,
resultando em sete mortos e oito
gravemente feridos. Tal fato de-
sencadeou o início da mobiliza-
ção de grupos da população em
situação de rua para construir o
Movimento Nacional da Popula-
ção de Rua, em uma contínua
luta pela garantia de direitos.

LBVLBVLBVLBVLBV

Proteger o planeta para
respirar com qualidade

Infelizmente chegamos num
novo e triste recorde: quase
toda população do mundo
(99%) respira ar que excede os
limites de qualidade recomen-
dados, segundo pesquisas re-
centes apontadas pela Organi-
zação Mundial da Saúde (OMS),
o que ameaça a saúde de todos.

O monitoramento da qualida-
de do ar é feito em mais de 6 mil
cidades e em 117 países. Contudo,
as pessoas que vivem nesses locais
ainda respiram níveis insalubres
de material particulado fino e dió-
xido de nitrogênio. É em países de
baixa e média renda, que as pesso-
as sofrem as maiores exposições.

Em suas atividades socioedu-
cativas, a Legião da Boa Vontade
(LBV) trabalha temas ligados à
preservação da Natureza, ao não
desperdício dos recursos naturais,
bem como ao comportamento
sustentávelconstantemente.Sob o
lema “Educar. Preservar. Sobrevi-

Conscientização combate à poluição

Divulgação

ver. Humanamente também
somos natureza” — pensamento
do educador Paiva Netto, a LBV
vem contribuindo para a refle-
xão e a transformação de atitu-
des em prol da preservação do
meio ambiente, colaborando tam-
bém para a melhoria da qualida-
de de vida dos seres humanos.

Daí a preocupação de ensi-
nar hoje às futuras gerações es-
sas práticas de sustentabilida-
de, pois quanto mais compreen-
derem os riscos que podem ser
causados pela destruição da Na-
tureza, mais protegidas e cons-
cientes estarão elas amanhã. É
uma questão de sobrevivência.

SERVIÇO
Ajude a LBV a mudar essa
realidade. Em Piracicaba, O
Centro Comunitário de As-
sistência Social está na Rua
Lázaro Lozano, 46 – Vila
Monteiro – (19) 3433-0948
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Dia D de de vacinação acontece neste sábado
Este sábado, 20, será focado

na vacinação contra a poliomieli-
te e diversas outras vacinas, no
Dia D das campanhas de vacina-
ção contra pólio e de multivaci-
nação. Serão 40 unidades de saú-
de abertas para atender crianças
e adolescentes. O horário de vaci-
nação será das 8h às 17h, exceto
na unidade de Anhumas, que será
das 8h às 16h. Essa ação tem por
objetivo mobilizar todos para a
imunização desses públicos.

Para participar não é neces-
sário agendamento, basta com-
parecer na unidade de saúde
mais próxima de casa com a
carteirinha de vacinação. Na
campanha de vacinação contra
a poliomielite, todas as crian-
ças de um ano a menores de cin-
co anos são vacinadas indepen-
dente de quantas doses do calen-
dário vacinal elas já receberam.

Já na companha de multi-
vacinação, o objetivo é a atua-
lização da caderneta de vaci-
nas das crianças e adolescen-
tes menores de 15 anos. Desta
forma, a orientação é que esse
grupo vá até uma unidade de
saúde para avaliação da cader-
neta e, se necessário, receba a
vacina que ainda não recebeu.

DIARIAMENTE – Os imu-
nizantes também estão disponíveis
em todas as unidades de saúde,
nos dias úteis, nos CRABs (exceto
CRAB Paulista) e UBSs, das 8h às
15h, e nos PSFs, das 8h às 16h.
Também sem agendamento.

A Sophia dos Anjos Rodrigues,
de 2 anos, já tomou as gotinhas da
vacina contra a poliomielite. A mãe,
Marinalva dos Santos Rodrigues,
41 anos, a levou no CRAB Piracica-
mirim na última terça-feira, 16/08.
“Acho importante. Todas as va-
cinas dela estão em dia e eu sem-
pre trago”, afirma Marinalva.

Já o Miguel da Silva Cano, de
7 meses, participou da campanha
de multivacinação tomando a 2ª
dose da vacina contra a gripe.
Daqui dois meses deverá retornar
para tomar a vacina contra a fe-
bre amarela, conforme a enfermei-
ra explicou para a mãe, Vânia
Gonçalves. “Hoje em dia, com tan-
tas doenças, é importante trazer
ele para vacinar”, comenta.

UNIDADES NO DIA D –
Confira as unidades e endereços
para o Dia D, no sábado, 20/08:
PSF Algodoal: Rua Vitório Laerte
Furlan, 947; PSF Anhumas: Rod.
Luiz Dias Gonzaga, 11; PSF Arte-
mis I: Av. Fioravante Cenedese,
881; PSF Astúrias: Rua Sargento
José Carlos Ribeiro, 498; PSF Boa
Esperança 1: Rua Corcovado,
2030; PSF Bosques do Lenheiro
2: Rua Pau Brasil, 326; PSF Ce-
cap: Alameda Melvin Jones, 55;
PSF Chapadão 1: Rua das Gra-
lhas, 120; PSF Costa Rica: Rua
Sofia, 80; PSF IAA 1: Rua João
Pedro Correa, 810; PSF Itapuã 2:
Rua Cafelândia, 88,94; PSF Jara-
guá 2: Av. Nove de Julho, 863;
PSF Jardim das Flores: Rua Izal-
tina Ferraz Ferreira Alves, 90; PSF

Jardim Oriente: Rua Luis Pereira
Leite, S/N; PSF Jardim Vitória:
Av. Conchas, 550; PSF Kobaiat
Líbano: Av. Francisco Antonio
Perin, 987; PSF Mário Dedini 1:
Rua Nadir Eraldo Stella, 137; PSF
Monte Líbano 2: Rua Felinto de
Brito, 53; PSF Paineiras: Rua Eloy
Costa Filho, 135; PSF Parque Or-
landa: Rua Jorge Anéfalos, 350;
PSF Santa Rosa 1: Rua José Jacir
Moretti, 270; PSF Santana: Rua
São Jorge, s/nº; PSF São Francis-
co: Rua Uchôa, s/nº; PSF São
José: Rua Demósthenes Santos
Correia, 1233; PSF Tupi: Rua Pira-
cicaba, s/nº; PSF Vila Fátima: Rua
João Alves de Almeida, 355; CRAB

Piracicamirim: Rua Gonçalves
Dias,1070; CRAB Santa Terezinha:
Rua Nicolau Zem, 220; CRAB Vila
Cristina: Av. Raposo Tavares,
1851; CRAB Vila Rezende: Rua San-
to Estevão, 394; CRAB Vila Sônia:
Rua João Zem, 751; UBS Alvora-
da: Rua Sérgio Cardoso, 185; UBS
Balbo: Rua Palmital, s/nº; UBS
Caxambu: Rua Engº Romano Cou-
ry, 513; UBS Centro: Av. França,
227 Jd. Europa; UBS Esplanada:
Rua Augusto Furlan, 31; UBS In-
dependência: Rua Pedro Chiarini,
144; UBS Jupiá: Rua João Eudóxio
da Silva, s/nº; UBS Paulicéia: Rua
Santa Helena, 334; e UBS Planalto:
Rua Herculano Mônaco, 180.

Andressa Mota/CCS

Sophia dos Anjos Rodrigues, 2 anos, já tomou
as gotinhas da vacina contra a poliomielite

Foi aprovado na última se-
gunda-feira, 15, na Câmara Muni-
cipal de Piracicaba, o projeto de lei
140/2022, que cria o Selapir (Selo
Local de Alimentos de Piracicaba),
de autoria da Prefeitura, por meio
da Sema (Secretaria Municipal de
Agricultura e Abastecimento).

O Selapir será gratuito e terá
uso facultativo, destinado a agri-
cultores e produtores locais do
município para uso nas embala-
gens de seus produtos, que podem
ser in natura (frutas, legumes, ver-
duras), processados (pães, doces,
geleias, macarrão, etc) ou proces-
sados de origem animal (leite,
ovos, queijos, salames, etc).

De acordo com a secretária
Nancy Thame, da Sema, o Selapir
é para o reconhecimento do local
da produção e não terá por obje-
tivo certificar e/ou inspecionar a
produção. O uso do selo não exi-
mirá os produtores de cumprir as
obrigações legais para a produ-
ção e/ou comercialização dos pro-
dutos por eles assinalados, con-
forme legislação específica.

“A ideia do selo sempre foi a

de dar destaque e oportunidade
de crescimento à economia local
e como incentivo aos produtores.
Queremos que o Selapir sirva
como identificação de um produ-
to piracicabano dentro e fora de
Piracicaba, de forma a engran-
decer o nome do nosso municí-
pio país afora”, ressalta Nancy
Thame, secretária da Sema.

O fundador e produtor do Raj
Coalhadas, Ricardo Zago, já ade-
rente do SIM (Serviço de Inspeção
Municipal), que certifica alimen-
tos de origem animal comerciali-
zados em Piracicaba, disse que o
selo irá proporcionar credibilida-
de aos produtores de alimentos de
Piracicaba, frente ao consumidor.
“Vemos também uma oportunida-
de de novos negócios com o Sela-
pir, incentivando restaurantes a
utilizar nossos produtos. É mais
uma conquista que agrega valor e
conscientiza a população da impor-
tância da economia local”, conta.

O lançamento oficial do Se-
lapir deve acontecer no 3º Encon-
tro Conecta Rural, em 6 de no-
vembro, no Varejão da Paulista.
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Piracicaba terá Selo Local de Alimentos de Piracicaba
CRITÉRIOS - Os critérios e

exigências necessárias para o pro-
dutor adquirir o selo será com-
provar a produção no município
de Piracicaba com CNPJ local;
estar apto para venda (CNPJ com
CNAE que autorize a produção e/
ou comercialização do produto
em questão); possuir o SIM (Ser-
viço de Inspeção Municipal) se o
alimento for de origem animal e
ter a rotulagem adequada.

Cada produto cadastrado re-
ceberá um número de série específi-
co. Os produtores que tiverem o selo
deverão fazer atualização do cadas-
tro dos produtos a cada dois anos.

HISTÓRICO - A discussão
sobre o Selapir teve início em ju-
nho do ano passado, quando a
Sema propôs um grupo de tra-
balho com representantes do
Sesc, Etec, Fatec, Esalq, Fatep e
de produtores locais de Piraci-
caba, com o objetivo de desen-
volver conjuntamente um selo
que identificasse a origem dos ali-
mentos de Piracicaba, para for-
talecer principalmente o trabalho
dos pequenos produtores locais.

O processo de elaboração do
selo contou, além dos debates
presentes nas reuniões do grupo
de trabalho, com a colaboração
de um grupo de pesquisa da
Esalq/USP, que elaborou um es-
tudo com foco em subsidiar o de-
senvolvimento do selo, apresen-
tado em março, abordando os
marcos legais e conceituais de di-
versos selos de alimentos já exis-
tentes no país e o resultado das
entrevistas com produtores locais.

A professora Thais Maria
Ferreira de Souza, da Esalq/
USP, que trabalhou diretamen-
te com o estudo feito pela uni-
versidade, explicou que o Sela-
pir trará uma série de benefíci-
os, principalmente com o apoio
e fomento ao desenvolvimento
local. “Queremos que qualquer
consumidor possa localizar es-
ses produtos e fazer uma esco-
lha mais consciente, sabendo
que a compra do produto fo-
mentará uma série de benefíci-
os e associando-os à valoriza-
ção do território, da história e
da tradição local”, ressaltou.

O vereador Thiago Ribeiro
(PSC) acompanhou, nesta quarta-
feira (17), os serviços de tapa-bu-
racos da Secretaria Municipal de
Obras (Semob).O parlamentar, que
já havia solicitado a execução das
obras em algumas vias ao titular
da pasta, Paulo Sérgio Ferreira da
Silva, percorreu junto com as equi-
pes os bairros Ipanema, Chapa-
dão, Pompéia e Glebas Natalinas.

Algumas das vias onde os
reparos foram realizados são
a avenida Pompéia, na altura
do bairro Chapadão, rua Veri-
diana Aparecida Elesbão, no
bairro Glebas Natalinas e as

SSSSSEMOBEMOBEMOBEMOBEMOB

Operação tapa-buraco é
realizada na região Leste

Assessoria parlamentar

Ribeiro (PSC) constatou execução dos serviços em diversas vias

ruas Bruno Ferraioli e Dom
Aniger Francisco de Maria
Mellilo, no bairro Ipanema.

“Agradeço o secretário Pau-
lo por atender as solicitações dos
moradores dessas localidades.
De fato, alguns dos buracos já
estavam presentes há algum tem-
po, causando riscos de acidentes
e até mesmo prejuízo aos moto-
ristas que percorrem estas vias,
como estouros de pneus e proble-
mas na suspensão de veículos.
A equipe prontamente executou
os serviços, garantindo assim
mais segurança aos contribuin-
tes”, destacou Thiago Ribeiro.
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Sedema realiza Cinema e Trilha Noturna
Atividade integra o programa Vem Pro Horto e faz parte da Itinerância da 11ª Mostra Ecofalante de Cinema

A Prefeitura, por meio da
Secretaria de Defesa do Meio
Ambiente (Sedema), realiza hoje,
19, a partir das 19h, a segunda
edição do Cinema e Trilha No-
turna na Estação Experimental
de Tupi (Horto de Tupi). O even-
to é gratuito e aberto ao públi-
co, mas tem vagas limitadas; por
isso, é necessário fazer inscrição.

A ação integra o programa
Vem pro Horto, que é uma reali-
zação da Sedema, em conjunto
com o Instituto de Pesquisas Am-
bientais (IPA) e OCA/Esalq/USP,
com o apoio da Guarda Civil, Se-
cretaria de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes (Semut-
tran) e TUPi Transportes. Esse
evento ainda conta com apoio
da Nas Nuvens Ecoturismo.

Divulgação

O cinema faz parte da Itinerância da 11ª Mostra Ecofalante de Cinema

O cinema faz parte da Itine-
rância da 11ª Mostra Ecofalante
de Cinema, que vai apresentar o
documentário brasileiro Descarte,
de Leonardo Brant. O filme, de
2021, aborda o drama social do
lixo, apresentado a partir de his-
tórias inspiradoras de artistas,
designers, artesãos e ativistas que
transformam materiais recicláveis
com inovação e sensibilidade.

Após a exibição do filme,
será realizada uma trilha notur-
na pelo Horto, em parceria com
a Nas Nuvens Ecoturismo, com
saída às 21h. A trilha é de nível
fácil e tem percurso de 3km.

“A primeira edição desse even-
to, em maio de 2022, fez grande
sucesso e recebemos inúmeros pe-
didos para esta segunda edição. E

é uma grande honra que a segun-
da edição do Cinema e Trilha No-
turna, evento integrante do Pro-
grama Vem Pro Horto, faça parte
da 11ª Mostra de Cinema Ecofa-
lante, que tão brilhantemente traz
a discussão socioambiental à tona.
Logo após a exibição e o debate
sobre o filme, os participantes te-
rão a oportunidade de percorrer
as trilhas do Horto guiados com
toda segurança pela equipe dos
nossos parceiros Nas Nuvens
Ecoturismo”, ressalta Giovanni
Batista Campos, analista ambi-
ental da Sedema e membro do
Comitê Gestor do Horto de Tupi.

Na primeira edição, foi apre-
sentado o filme Amazônia, o Des-
pertar da Florestania, de Christi-
ane Torloni. Os participantes de-

vem levar lanterna, água e lanche,
para um piquenique comunitário.

ÔNIBUS – Todas as edições
do programa Vem Pro Horto con-
tam com ônibus gratuito, por meio
do apoio e parceria da Semuttran
e TUPi Transportes. Para o dia 19/
08, o ônibus sairá da plataforma
B03, do Terminal Central de Inte-
gração (TCI), às 18h10, e pode ser
pego em qualquer ponto de ôni-
bus urbano durante o trajeto. O
retorno do Horto será às 22h30.

SERVIÇO
Cinema e Trilha Noturna.
Hoje, 19, a partir das 19h, no
Horto de Tupi (rodovia Luiz de
Queiroz, km 149). Inscrições
limitadas: https://forms.gle/
5gTXvMKypi2N8y1L8.
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Faces Ocultas apresenta o
espetáculo Donos da Terra

Hoje, 19, a Faces Ocultas Cia.
de Dança apresenta a obra coreo-
gráfica Donos da Terra, às 20h,
no Teatro Dr. Losso Netto, manti-
do pela Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Municipal
da Ação Cultural (Semac), com
entrada franca. Os ingressos de-
vem ser retirados na bilheteria
uma hora antes do espetáculo.

Também no mesmo dia da
apresentação, mas das 13h30 às
15h, a Faces Ocultas oferecerá a
oficina de dança Contemporâneo
com elementos de danças dos po-
vos originários, voltada para inte-
ressados a partir de 13 anos, com
o professor Arilton Assunção. As
inscrições podem ser feitas pelo
link: https://forms.gle/o8eUDri9x
MEQwFVp6 com vagas limitadas.

Realizada com apoio da Se-
cretaria de Cultura e Economia
Criativa do Estado de São Pau-
lo, através do PROAC, o espetá-
culo Donos da Terra visa retra-
tar a importância da cultura in-
dígena para a formação social
relacionada à independência e
a necessidade de preservar a
cultura dos povos originários.

De acordo com Arilton As-
sunção, a oficina tem o intuito de
mostrar e instigar a descoberta de
possibilidades de movimentação do
corpo, aliados a características de
movimentos corporais e danças
dos povos originários. “A aula se
iniciará com um aquecimento e
alongamento corporal através da
respiração focado em torções e re-
laxamento para criar espaço en-
tre os ossos, permitindo assim um
melhor resultado de amplitude e
também objetivando preparar o
corpo para as próximas etapas da
aula”, explica o professor.

Divulgação

Espetáculo “Donos da Terra”
visa retratar a importância
da cultura indígena

SERVIÇO
Obra coreográfica Donos da
Terra, hoje, 19, às 20h, no
Teatro Dr. Losso Netto. Entra-
da franca, sendo opcional a
doação de 1 kg de alimento
não-perecível que será doado
ao FUSSP – Fundo Social de
Solidariedade de Piracicaba.
Os ingressos devem ser reti-
rados na bilheteria 1 hora an-
tes do espetáculo. Também
haverá oficina de dança das
13h30 às 15h mediante inscri-
ções pelo link https://forms.gle/
o8eUDri9xMEQwFVp6 . Local:
Sala Carlos Drummond de
Andrade - Acesso pela Rua
Gomes Carneiro, Nº 1212.
Vagas limitadas, máximo: 25.

A área de Responsabilida-
de Social da Mirante realizou,
nesta terça-feira (16), com cri-
anças do Centro de Atendimen-
to Socioeducativo (CASE) uni-
dade Associação Atlética Edu-
cando Pelo Esporte, uma ofici-
na do projeto Saúde Nota 10.
Cerca de 80 crianças participa-
ram das atividades, divididas
em turmas pela manhã e tarde.

A oficina teve início com uma
roda de conversa que abordou te-
mas relacionados a educação sa-
nitária e ambiental, levando-os a
pensar criticamente sobre sua re-
lação com o lixo produzido no co-
tidiano, seu correto descarte e
meios de aproveitamento de ma-
teriais recicláveis para fins alter-
nativos e o não descarte de lixo
na rede coletora de esgoto.

Para Gabriel Bertolo, analis-
ta de Responsabilidade Social da
Mirante, a atividade lúdica de-
senvolvida com o grupo envol-
veu temas importantes para a
construção de conhecimentos re-
lacionados à importância do sa-
neamento, para a saúde e pre-
servação do meio ambiente. “O
lúdico viabiliza uma série de apri-
moramentos em diversos âmbi-
tos do desenvolvimento: cogni-
tivo, motor, social e afetivo. Atra-
vés do brincar, a criança inven-
ta, descobre, experimenta, ad-

quire habilidades, desenvolve a
criatividade, a autonomia, ex-
pande o desenvolvimento da lin-
guagem, pensamento e atenção, e
também proporciona, além de si-
tuações prazerosas, o surgimen-
to de comportamentos e assimi-
lação de regras sociais. Nossa ati-
vidade uniu arte e educação, uma
parceria que transforma a reali-
dade da consciência sanitária e
ambiental de cada participante”.

Bruna Eloá de Almeida Go-
mes, coordenadora da Equipe de
Atividades do Educando, ainda
reforça “Além da didática ter sido
muito bacana e ter proporciona-
do um momento de descontra-
ção para as crianças, acredito
que a oficina foi importante para
o desenvolvimento cidadão de-
les porque, através dessa vivên-
cia, foram estimulados pelo con-
tato com várias peças que, geral-
mente, vão para o lixo no seu dia-
a-dia, e que não tinham o olhar de
que aquilo poderia virar um brin-
quedo, uma escultura, ser algo di-
vertido. Eles só olhavam para aqui-
lo como lixo e, hoje, após a oficina,
esse olhar vai ser diferente”.

SAÚDE NOTA 10 - O pro-
jeto Saúde Nota 10 proporciona à
crianças e adolescentes a oportu-
nidade de aprofundar seus conhe-
cimentos em cidadania, meio am-
biente, água e saneamento, temas
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Crianças participam de atividades do projeto Saúde Nota 10 da Mirante
Divulgação

Crianças do CASE Educando Pelo Esporte participam
de atividades do projeto Saúde Nota 10 da Mirante

que são transversais a diversas
disciplinas. Por meio de módulos
contendo atividades práticas adap-
tadas a cada faixa etária, são uti-
lizados recursos diversos, bem
como experiências in loco em que
os alunos são incentivados a pen-
sar em soluções para sua escola,
seu bairro e seu dia a dia, no que
tange o uso da água, o tratamen-
to do esgoto e a correta destina-
ção de resíduos e materiais.

Para mais informações, entre
em contato com a equipe de res-
ponsabilidade social da Mirante
pelo e-mail gabriel.bertolo@
miranteppp.com.br ou pelo (19)
97104-4007 (WhatsApp).

O CASE e os projetos do
Educando atendem crianças e
adolescentes de 6 a 15 anos – o
projeto Educando atende adoles-
centes até os 17 –, em situação
de vulnerabilidade e risco social,
prioritariamente em casos em
que haja ocorrência de trabalho
infantil. O principal objetivo do
CASE e dos projetos do Educan-
do é estabelecer um serviço de
convivência para as crianças e
fortalecer os vínculos familiares
e comunitários. As atividades são
ofertadas no horário oposto ao da
grade escolar regular e, portan-
to, num período em que uma ati-
vidade não interfira na outra.

MMMMMUNICIPUNICIPUNICIPUNICIPUNICIPALALALALAL

USP Recicla conclui etapa
de capacitação na rede

A Secretaria Municipal de
Educação foi palco na manhã de
quarta-feira, 17, da conclusão das
atividades do USP Recicla, promo-
vido em quatro escolas municipais
de Piracicaba pela equipe da Esalq
(Escola Superior de Agricultura
Luiz de Queiroz – USP). A reu-
nião avaliou os resultados obti-
dos durante a execução do proje-
to no 1° semestre de 2022, deli-
neou os parâmetros para a conti-
nuidade do projeto no 2º semestre
e ações para o ano letivo de 2023.

Sob a responsabilidade da
professora Ana Meira, o USP Re-
cicla realiza, por meio de ativida-
des teóricas e práticas, a capaci-
tação dos profissionais da Rede
Municipal de Ensino sobre a des-
tinação dos resíduos sólidos pro-
duzidos pelas unidades, bem
como a conservação do meio am-
biente e a melhoria da qualidade
de vida, dentre outros temas.

Por meio dessa parceria en-
tre a SME e a Esalq foram capaci-
tados 35 professores e gestores

das escolas municipais Prof. Apa-
recido Carlos Guzzi, Prof. Mano-
el Rodrigues Lourenço, Ângela
Sbrogio Furlan e João Perin.

No encontro de fechamento
dos trabalhos do 1º semestre par-
ticiparam, além dos alunos e coor-
denadores do USP Recicla, as di-
retoras Cristina Jacinta Botteon
Basso, Liliane Maria Calderan,
Rafaela Corocher Lima e Waldiso-
nia Borges da Silva, bem como co-
ordenadoras do Departamento de
Educação Básica da SME, super-
visoras da Educação Infantil e for-
madoras de Educação Ambiental
da Rede Municipal de Educação.

Organizadas em quatro en-
contros, as atividades do USP
Recicla neste 1º semestre tiveram
seu encerramento no dia 14/06,
com a demonstração das práti-
cas de compostagem, realizada
no Campus da Esalq. Todos os
profissionais participantes do
USP Recicla receberão certifica-
ção da universidade e da Secre-
taria Municipal de Educação.

Ygor Gimenez/ SME

Através dessa parceria entre a SME e a Esalq foram capacitados
35 professores e gestores das escolas municipais

ASSINE E ANUNCIE: 2105-8555
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Final de semana tem show com
Neto Marques em Piracicaba

Acontece hoje, 19, e amanhã,
20, às 20 horas, no Teatro ECA-
Guarantã, no bairro Areião, o
show inédito em Piracicaba do can-
tor e compositor pernambucano
Neto Marques. Os ingressos para
Saudade de Você, que abre as apre-
sentações do músico pelo Estado
de São Paulo, já estão à venda.

Neto Marques tem uma tra-
jetória conhecida no Nordeste. No
show Saudade de Você, ele traz sua
musicalidade, rica de influências
musicais, que inclui clássicos de
Gilberto Gil, Lulu Santos, Lenine,
Belchior, Alceu Valença, Fagner,
Chico César, Geraldo Azevedo,
Vander Lee, os atuais Saulo Fer-
nandes e Melin, e até mesmo o ro-
mantismo do rei Roberto Carlos.

O show apresenta ainda com-
posições autorais de Neto Mar-
ques, numa mistura sonora de ca-
poeira, baião, reggae, pop, soul e
bossa nova, que integram o EP
Saudade de Você. Em cerca de uma
hora e meia, o músico deve emba-
lar o público numa celebração de
seus 10 anos de carreira profissio-
nal.  “São canções que mesclam
reflexões, histórias e vivências,
além da alegria típica do povo
nordestino”, afirma o cantor.

Aos 35 anos, esse pernambu-
cano de Sirinhaém, próxima a Por-
to de Galinhas e a 70 km de Recife,
preparou uma apresentação que
soma voz, violão e a simpatia nor-
destina na interação com o público
piracicabano pela primeira vez.

SERVIÇO
Show Saudade de Você, com
o cantor e compositor nor-
destino Neto Marques. Dias
19 e 20 de agosto, às 20 ho-
ras, no Teatro ECA-Guaran-
tã, à avenida Santa Lídia, 548,
no bairro Areião. Os ingres-
sos custam R$ 40 no dia e
para compra antecipada to-
dos pagam o valor promocio-
nal de R$ 20. Podem ser ad-
quiridos por mensagem pelo
telefone (19) 9.8132-7104
com Juliana ou PIX para
081.98938.4229 (celular), dei-
xando o nome completo. Insta-
gram @netomarquescantor.

Pernambucano se apresenta
pela primeira vez em Piracicaba
com canções autorais e outras
de músicos consagrados da MPB

Divulgação
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Educação recebe representantes da
Unicamp para formatar parceria
Pró-reitor de Extensão e Cultura, professor Fernando Coelho, e o professor Renê José Trentin
Silveira, diretor da Faculdade de Educação, compuseram comitiva da universidade a Piracicaba
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Palestra aborda igualdade
nas relações humanas

A Secretaria Municipal de
Educação de Piracicaba recebeu na
manhã de quarta-feira, 17, o pró-
reitor de Extensão e Cultura, pro-
fessor Fernando Coelho, e o pro-
fessor Renê José Trentin Silveira,
diretor da Faculdade de Educa-
ção da Universidade Estadual de
Campinas (Unicamp), para forma-
tar e discutir parcerias na oferta
de cursos de extensão, pós-gradu-
ação e especialização da universi-
dade aos servidores da SME.

Tal encontro prossegue com
as tratativas iniciadas em meados
do mês de maio deste ano com a
visita de comitiva piracicabana à
universidade. Participaram do
encontro, além do secretário mu-
nicipal de Educação, Bruno Roza,
e da equipe da SME, o secretário
municipal de Administração Do-
rival Maistro, a secretária munici-
pal de Trânsito e Transportes, Jane
Franco Oliveira, o vereador Thia-
go Ribeiro e o procurador do mu-
nicípio Renato Alves de Oliveira.

A parceria, já selada, entre a
educação de Piracicaba e a Uni-
camp propiciará a formação con-
tinuada de gestores, professores
e funcionários com a certifica-
ção da universidade que figura
como uma das melhores do país.

“A Unicamp é uma das mai-
ores e mais conceituadas univer-
sidades do país. Após finalizar-

Parceria entre Educação e UNICAMP propiciará aos profissionais da pasta, formação
continuada com certificação de umas das principais universidades do País

Ygor Gimenez/SME

mos todas as tratativas do con-
vênio, vamos disponibilizar aos
nossos servidores a formação com
certificação da universidade. É
um ganho não só para todos que
realizarão os cursos, mas para a
nossa rede que terá esse amplo
acesso ao conhecimento técnico,
pedagógico e de gestão”, comen-
ta o secretário Bruno Roza.

A partir de agora serão reali-
zadas tratativas para viabilizar o
convênio entre a Procuradoria do
município, a SME e a Unicamp

para formatar projeto de lei e que
será encaminhado em breve à Câ-
mara Municipal. A previsão é que
no início do ano letivo de 2023 o
convênio esteja firmado e pronto
para ser colocado em prática.

De acordo com o pró-reitor
Coelho, há alguns anos a Unicamp,
por meio da Faculdade Educação,
foi a responsável pela formação
continuada de docentes da rede
estadual de ensino, sendo o mes-
mo foco da parceria com Piracica-
ba. “A ideia central é entender quais

são as demandas e as intensões da
Rede Municipal de Piracicaba. A
partir disso formataremos temas
específicos às demandas apresen-
tadas e tenho certeza que surtirão
bons frutos para a Educação da ci-
dade”, complementa o pró-reitor.

Após a reunião, a SME re-
alizará pesquisa entre os ser-
vidores e checar as demandas
pelos cursos. A partir disso, a
Educação trabalhará junto da
universidade para viabilizar a
formação aos servidores.

Com objetivo de ilustrar as
diferentes maneiras em que a ci-
dadania política e os Direitos Hu-
manos importam na experiência
cotidiana, a Escola do Legislati-
vo promoveu, nesta quarta-feira
(17), a palestra de tema “Igual-
dade e Pluralidade: Diferenças
nossas de cada dia”. O encontro
foi realizado na sala de aula da
Escola, situada no andar térreo
do prédio anexo da Casa.

Convidados a discorrer sobre
o tema, estiveram como facilitado-
res do debate a professora Célia
Regina Rossi e o professor Josué
Adam Lazier. Célia é associada do
Departamento de Educação (área
de Psicologia) do IB/UNESP, cam-
pus Rio Claro, e do Programa de
Pós-Graduação em Educação Es-
colar e Educação Sexual da
FCLAR/UNESP; já o professor
Josué tem graduação em Teologia
e Doutorado em Educação e atu-
almente coordenador da Avali-
ação Institucional e do NEPE-
DH (Núcleo de Estudos e Pro-
gramas em Educação e Direitos
Humanos) da Unimep (Univer-
sidade Metodista de Piracicaba).

A vereadora Silvia Morales
(PV), do mandato coletivo ‘A Ci-
dade É Sua’ foi quem abriu os tra-
balhos. Além dos alunos previa-
mente inscritos para assistir ao
evento, também participaram os
alunos do Senac Piracicaba.

Na abertura, Célia Regina
destacou como marco dos Direi-
tos Humanos a carta da ONU (Or-
ganização das Nações Unidas) de
1945 que, como lembrete dos hor-
rores da Segunda Guerra Mundi-
al, estipulou direitos fundamen-
tais com o objetivo de promover e
encorajar o respeito aos direitos
de todos. De acordo com a pro-
fessora, “os direitos humanos são
direitos inerentes a todos os se-
res humanos, independentemen-
te de raça, gênero, condição eco-
nômica, nacionalidade, etnia, idi-
oma, religião, orientação sexual,
ou qualquer outra condição”.

Em um parâmetro nacional,
ela destacou que, no Brasil, “a
cultura patriarcal, frequente-
mente, machista ainda é predo-
minante”. Em razão disso, Célia
enfatizou que o país ainda nutre
muito preconceito, discriminação
e exclusão social de grupos ou
indivíduos em função do exercí-
cio de sua sexualidade, religião,
diferenças étnicas entre outros.

Para a educadora, “a escola
é o espaço ideal para se falar de
Direitos Humanos e, entre ou-
tras coisas, também de sexuali-

Guilherme Leite

Evento foi promovido pela Escola do Legislativo nesta quarta (17)
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EMPEM apresenta hoje o programa “Viva o Folclore!”
A Escola de Música de Piraci-

caba “Maestro Ernst Mahle” (EM-
PEM) apresenta, no mês do folclo-
re, o programa “Viva o Folclore”.
A apresentação ocorre hoje, 19, às
18h30, na Sala de Concertos Dr.
Mahle. A entrada é gratuita, mas
para aqueles que puderem doar
um quilo de alimento não perecí-
vel, o Lions Clube Piracicaba Cen-
tro, apoiador do evento, estará
recolhendo a doação e destinan-
do-a para famílias carentes.

Canções e melodias do folclo-
re brasileiro e de diversos países
como Irlanda, Espanha, Grécia,
França, Alemanha, China serão
tocadas e/ou cantadas por vários
intérpretes, alunos, ex-alunos,
professores e terá a participação
especial do casal Mahle. O maes-
tro Ernst Mahle  interpretará a
canção “O limoeiro de Patras”
(Grécia) tocando flauta doce e Ci-

Divulgação

Cidinha Mahle acompanhará ao piano o maestro Ernst Mahle na flauta

dinha Mahle o acompanhará ao
piano. Além dos solos, duos e tri-
os, haverá também apresentação
do Conjunto Vocal encerrando o
programa com a melodia cearen-
se “Eu já fiz um juramento”.

Atuarão como instrumentis-
tas, acompanhadores e/ou solis-
tas: Alvaro Peterlevitz (piano);
Antonio Gracia (fagote); Antonio
Pessotti (tenor); Cecília Bellato
(piano); Cidinha Mahle (piano);
Claudio Lysias Vieira (tenor); Eli-
ana Asano (piano); Ernst Mahle
(flauta doce); Gerelmáger Gonçal-
ves (violão); Graziele Tinós (so-
prano); Jane Peterlevitz (sopra-
no); Luciana e Sergio Pimpinato
(dançarinos e participantes do
conjunto vocal); Paulo Celso Sou-
za (violino); Rui Kleiner (bando-
lim); Sonia Falci Dechen (contral-
to); Suelen Almeida (piano).

A palavra “Folclore” tem o

SOL NASCENTE
O vereador Thiago Ribeiro
(PSC) protocolou na manhã
de ontem, 18, a indicação
2355/2022, onde solicita a ins-
talação de playground para as
crianças no bairro Sol Nas-
cente 2. Em recente visita ao
bairro, onde foi chamado por
moradores, o parlamentar
identificou a necessidade de
instalação de equipamentos

para uso das crianças. A área
localizada na rua Sargento
Ivan Henrique da Silva na es-
quina com a avenida Franco
da Rocha, já possui uma
academia ao ar livre, mas ne-
nhum dispositivo para as cri-
anças do bairro. Os morado-
res relatam, que precisam se
deslocar a outros bairros para
levar as crianças brincarem.

Divulgação

dade, gênero, respeito, violência
e diversidade”. Célia enfatizou
que é neste ambiente que “se deve
pautar suas provocações, proble-
matizações, ações cotidianas,
dentro de um compromisso éti-
co, subsidiada por referencial
teórico e reuniões de estudo,
aprendizagem, que dê conta das
temáticas do contemporâneo”.

DIVERSIDADE – A profes-
sora explicou que a palavra diver-
sidade significa variedade, plura-
lidade, diferença. É um substanti-
vo feminino que caracteriza tudo
que é diverso, que tem multiplici-
dade, que é plural na sociedade.
Diversidade é a reunião de tudo
aquilo que apresenta múltiplos as-
pectos e que se diferenciam entre
si. De maneira mais objetiva, tam-
bém é possível compreender esta
palavra em nichos específicos.

Na “diversidade cultural” são
os múltiplos elementos que repre-
sentam particularmente as dife-
rentes culturas, como a lingua-
gem, as tradições, a religião, os
costumes, a organização familiar,
a política, entre outros, que reú-
nem as características próprias de
um grupo humano em um deter-
minado território ou lugar. Já na
“diversidade étnica” é a união de
vários povos numa mesma socie-
dade. Etnia é um grupo de indiví-
duos que possuem afinidades de
origem, história, idioma religião e
cultura, independente do país em
que se encontrem. “O Brasil é um
país com grande diversidade étni-
ca, sua população é composta da
miscigenação de vários povos que
juntos formaram uma nova iden-
tidade cultural”, destacou Célia.

Segundo a facilitadora, os di-
reitos LGBTQIAP+ ganharam for-
ça em diversos países nos últimos
anos, muito em vista da promo-
ção dos direitos humanos por en-
tidades internacionais como a
ONU (Organização das Nações
Unidas) e a OEA (Organização dos
Estados Americanos). “A luta e a
reivindicação dos Movimentos
LGBTQIAP+ ao redor do mundo
também foi muito importante.
Assim, a diversidade sexual pas-
sou a ser reconhecida e celebra-
da em diferentes lugares do
mundo”, pontuou a professora.

A roda também propôs a dis-
cussão como busca nas diferen-
ças individuais humanas promo-
vem colaboração, partilhas, e in-
terações que promovam o bem-
estar, o conhecimento, a não vio-
lência, a compreensão e valoriza-
ção do outro na construção da
paz, para viver em comunidade.

significado: Folk – povo; lore –
costumes, maneira de ser, inclu-
indo ali: danças, canções, trajes
de um povo. O Folclore sempre

foi muito valorizado pela maioria
dos compositores de todas as épo-
cas e transparece em muitas obras
eruditas através dos séculos.
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Prefeitura envia à Câmara PL
que altera salário de agentes
Com aprovação, piso salarial sai de R$ 1.996,42 e vai para R$ 2.461,62

A Prefeitura de Piracicaba
enviou Projeto de Lei à Câmara
dos Vereadores solicitando alte-
ração na referência salarial dos
agentes comunitários de saúde.
O PL solicita a alteração das Leis
nº 6.236/2008 e nº 6.460/2009,
que atualmente regulamentam os
salários destes profissionais, a fim
de adequá-los ao piso fixado pela
Emenda Constitucional nº 120/
2022. Atualmente, a Prefeitura
tem 223 agentes comunitários
de saúde. O PL e sua justificati-
va estão publicados na íntegra
no Diário Oficial do Município
de ontem, terça-feira, 16/08.

Conforme explica o prefeito
Luciano Almeida em sua justifi-
cativa, conforme a nova emen-
da, os vencimentos dos agentes
comunitários de saúde não se-
rão inferiores a dois salários mí-
nimos repassados pela União aos
Municípios – atualmente, o piso
desta categoria é de R$ 1.996,42
–, sem prejuízo de outras vanta-
gens fixadas em legislação mu-
nicipal, ou seja, o salário inicial
da categoria será fixado em R$
2.461,62, a partir dos vencimen-
tos de maio de 2022, data do re-
passe efetivo realizado pela União
para pagamento dessas despesas.

Ainda, segundo a justifica-
tiva, atualmente, o valor gasto
com estes vencimentos é de R$
9.966.138,69/ano, com despe-
sas exclusivas do Tesouro Mu-
nicipal. Considerando a proje-
ção dos vencimentos atuais
para R$ 13.653.950,22/ano e
com a projeção de repasse fe-
d e r a l  n a  o r d e m  d e  R $
7.027.176,00/ano, a Prefeitura
espera economizar R$ 3.339.364,47.

SERVIDORES - A Prefeitu-
ra de Piracicaba protocolou na
quarta-feira, 17, na Câmara Mu-
nicipal, o Projeto de Lei que dispõe
sobre a recomposição salarial dos

servidores municipais da Prefei-
tura, das autarquias e da Câmara
Municipal em 3,17% contando a
partir de 1º/07/2022. Em julho,
após assembleia geral, o Sindicato
dos Trabalhadores Municipais de
Piracicaba aceitou a proposta da
Prefeitura de reajuste salarial que
repõe de forma integral a inflação
acumulada dos dois últimos anos,
sendo 14,04% neste ano (10,56%
em 1º/03 e 3,17% em 1º/07), 3,17%
em 1º/07/2023 e 3,16% em 1º/03/
2024. O pagamento dos 3,17% re-
troativo a 1º/07/2022 será feito
pela Prefeitura após a aprovação
do Projeto de Lei na Câmara.
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Manutenção da praça João Zago
ficou incompleta, diz vereadora

A vereadora Rai de Almeida
(PT) esteve na manhã desta quar-
ta-feira (17), na praça João Zago,
no bairro Vila Rezende, para con-
ferir a situação do local após o
atendimento do Semae (Serviço
Municipal de Água e Esgoto) às
solicitações que havia encami-
nhado. A parlamentar também
aproveitou para, em atendimen-
to aos moradores, verificar de-
mais questões de aspectos gerais
referentes às condições da praça.

Sobre os serviços de reparos
na rede de esgoto solicitados, Rai
constatou que foram realizados,
mas a finalização da obra, como
restauração da calçada e asfalto
dos locais afetados, estão, além de
mal-acabados, apresentando pro-
blemas, como afundamento. De
igual forma, segundo a vereado-
ra, a recolocação da calçada do
local foi negligenciada pelo res-
ponsável pelo serviço dos reparos
na rede de esgoto, uma vez que está
quebrada e ainda há sobre ela res-
tos de entulho da obra e até cimen-
to jogados ao pé de uma árvore.

Na oportunidade, a parla-
mentar caminhou pela praça e

Divulgação

constatou ainda outros proble-
mas, como bancos quebrados, gra-
ma nas calçadas, lixo e entulhos
espalhados. Segundo o morador
Irineu Esteves, munícipe que en-
trou em contato com o gabinete
da vereadora, “sabemos que a po-
pulação também tem seu papel na
preservação das praças e espaços
públicos, mas é importante o po-
der público e os secretários das
referidas pastas fiscalizarem os
serviços que são realizados nes-
tes espaços, como limpeza, corte
de grama e conservação”.

A vereadora se prontificou a
entrar em contato novamente com
o Semae para discutir as questões
do asfalto e reparos nas obras de
esgoto e também com as secretari-
as específicas para solicitar a ma-
nutenção e revitalização da pra-
ça. “É preciso solucionar de uma
vez por todas os problemas da
praça João Zago. Há tempos es-
tamos pedindo, solicitando, co-
brando. Nossas solicitações são
sempre parcialmente atendidas e,
claro, quem perde com isso é a
população do bairro”, concluiu a
vereadora Rai de Almeida.

Vereadora Rai de Almeida (PT) realizou vistoria das obras
executadas na praça João Zago, a convite de um morador do bairro

Divulgação

CINETECA
O projeto Prevenção na Que-
brada, do Caphiv (Centro de
Apoio a HIV/Aids e Hepatites
Virais), realizou na segunda-
feira, 15, mais uma edição
do Cineteca, no auditório da
Biblioteca Municipal “Ricar-
do Ferraz de Arruda Pinto”.
Na ocasião, foi  exibido o
clássico do cinema nacional
“A Marvada Carne”, do dire-

tor André Klotzel. “É uma
proposta para levar arte para
o público em geral e tam-
bém para quem é atendido
dentro do projeto e tem dado
muito resultado pelas refle-
xões que os filmes geram”,
diz Paulo Soares, presiden-
te do Caphiv. O Cineteca tem
o apoio do Museu de Ima-
gem e Som (MIS) Piracicaba.
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Preocupados com os desenquadramentos
das sociedades uniprofissionais e das inter-
pretações subjetivas do Fisco Piracicabano,
a Ascop - Associação dos Contabilistas de
Piracicaba e região em Piracicaba - SP e o
Sescon - Regional Piracicaba convidam con-
tadores e proprietários de escritórios de con-
tabilidade para uma reunião extraordinária
para analisarmos as causas dos desenqua-
dramentos e alinharmos estratégias nas
esferas administrativas e jurídicas.

Além do desenquadramento, a cobrança
retroativa dos últimos cinco anos gera um
passivo que inviabiliza em muitos casos a
continuidade do exercício da profissão. O in-
tuito das entidades é criar critérios claros e
objetivos junto a Municipalidade, para que
traga segurança jurídica aos nossos associ-
ados, com base no Decreto Lei 406/68.

Entendemos que unidos alcançaremos a me-
lhor solução para os escritórios e associados.

Esperamos todos no dia 22 de agosto,
19h, na sede do Sincop - Sindicato dos
Contabilistas de Piracicaba e região (Rua
Pasqual Guerrini, 55 - Castelinho).

CONVOCAÇÃO AOS
PROFISSIONAIS DE ESCRITÓRIO

DE CONTABILIDADE

PPPPPROGRAMAROGRAMAROGRAMAROGRAMAROGRAMA

Câmara Convida recebe historiadora
Marly Therezinha Germano Perecin
Autora do livro sobre os 200 anos do Legislativo de Piracicaba relata
o período de fim da Freguesia e início da Vila Nova da Constituição

A historiadora e professora
Marly Therezinha Germano Pe-
recin é a entrevistada de hoje, 19,
do programa Câmara Convida,
que vai ao ar ao meio-dia, na TV
Câmara. Ela é autora do livro
“Uma comunidade do Oeste Pau-
lista – Os duzentos anos de ins-
talação da Câmara Municipal da
Vila Nova da Constituição, 1822”,
lançado no último dia 11, dia do
bicentenário do Legislativo.

“A minha relação com a ci-
dade vem desde os meus primei-
ros anos de vida, quando eu ia no

rio e coloca os pés ali no rasinho,
aquilo me encantava”, disse a
autora, nascida em Taquaritinga,
mas que desde os quatro anos
está em Piracicaba, o que se tor-
nou o seu principal objeto de es-
tudo enquanto pesquisadora.

Marly destaca do livro a
formação da Vila Nova da Cons-
tituição após o período de deca-
dência da então Freguesia. “Pi-
racicaba era um porto naquele
momento e com o fim do inte-
resse da coroa portuguesa em
construir navios para conflitos
daquele conflito, a comunidade
entrou em decadência, restan-
do poucas famílias”, disse.

A instalação da Câmara
Municipal de Piracicaba, em
1822 – menos de um mês antes
da Declaração da Independên-
cia do Brasil – ocorreu dentro
do contexto das disputas entre
os liberais, que se inspiravam
no Iluminismo e na Revolução
Americana, e os corcundas,
uma elite que dava poder polí-
tico à Monarquia no País.

2º BLOCO – O Câmara
Convida recebe, no segundo blo-
co, o vereador Marco Antonio
Bicheiro (PSDB), que substitui

Pedro Kawai (PSDB), licenciado
para a disputa das eleições de
2022. Médico de formação e atu-
ante em órgãos como o Iamspe,
que atende os servidores esta-
duais, Bicheiro destacou a bus-
ca por melhorias na cidade.

“Não me coloco como oposi-
ção, ou como situação, apenas en-
tendo que devemos votar aqueles

projetos e demandas que são im-
portantes para a cidade”, disse.

O Câmara Convida vai ao ar
a partir do meio-dia na TV Câma-
ra, pelos canais 11.3 em TV aberta
(sinal digital), 4 da Claro/Net e 9
da Vivo/Fibra, com retransmis-
são pelas mídias sociais, no Face-
book e no Youtube, no site
www.camarapiracicaba.sp.gov.br.

Fabrice Desmonts

Câmara Convida vai ao ar hoje, 19, a partir do meio-dia, na TV Câmara
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Piracicaba confirma novo caso
Paciente é um homem de 27 anos que está em isolamento e sob acompanhamento da VE

E o som propagou...
Olá, alvinegros apostólicos

romanos, sejam todos muito
bem vindos ao nosso espaço se-
manal "independente" e demo-
crático, aqui TODAS as opini-
ões são muito bem vindas. Crí-
ticas, sugestões e elogios fazem
parte de todo processo não
nos abateu e nem nos vanglo-
riamos por nenhuma das co-
locações que chegarem. Parti-
cipem, mandem suas opiniões,
sempre terão portas abertas.

E não é que o som propa-
gou? O sistema de som do está-
dio Barão de Serra Negra, che-
gou às manchetes e virou notí-
cia, não da forma que os torce-
dores que realmente amam o clu-
be gostariam de ver, o Nhô-Quim
mais uma vez virou motivo de
piada e chacota pela região, não
era necessária tal exposição.

Não é de hoje que os pro-
fissionais que trabalham na
transmissão dos jogos recla-
mam do volume e do formato
de comunicação utilizado, no
ápice da transmissão quando
os narradores gritam o gol para
os torcedores que estão acom-
panhando pela TV, rádio ou
web, ficam encobertos pelo alto
volume que o som do estádio
propaga atrapalhando a boa
transmissão destes veículos.

Em minha opinião, o sis-
tema de som deveria passar in-
formações da partida, com da-
dos sobre os confrontos na
história dos dois times, infor-
mações sobre a cidade da equi-
pe adversária, destaques de
cada agremiação, colocação na
tabela e as possibilidades de
cada time na competição.

Durante o decorrer da par-
tida, informações sobre os re-
sultados da competição entre

outros clubes e dos principais
campeonatos do país, assim
como dar dicas culturais, algo
que agregue o conhecimento de
todos os presentes no estádio,
relembrando acontecimentos
de importância do dia do jogo
na história no geral e do clube.

Mas no presente momento
nada disso acontece, temos um
volume acima do necessário,
muita gritaria, abraços genera-
lizados e pouquíssima informa-
ção, ficando restrita a leitura
de textos comerciais dos patro-
cinadores atuais e mais nada,
pouco para uma torcida apai-
xonada e que comparece ansio-
sa por informações e notícias.

Nada nesse mundo é eter-
no, o movimento de pessoas e
cargos sempre existiu e sempre
existirá, nada pode se perpetu-
ar, não vivemos em uma dinas-
tia e acredito que no XV tam-
bém não deva ser assim. Os
prestadores de serviços devem
se encaixar com as necessida-
des do clube e não vice-versa.

Fica aqui o registro feito
por este velho corneta, pois so-
mos indagados por torcedores
e colegas de imprensa sobre o
assunto, como jamais deixei de
pontuar sobre qualquer tipo de
tema envolvendo o Nhô-Quim,
não seria agora diferente. Que
decisões e atitudes sejam to-
madas para que a instituição
centenária E.C. XV de Piraci-
caba não tenha seu nome cita-
do em notícias desnecessárias
e as que as advertências vin-
das da Federação Paulista de
Futebol não ocorram mais.

CENTENÁRIO E AMADO
NHÔ-QUIM, AS PESSOAS
PASSAM, MAS VOCÊ VELHO
SENHOR É IMORTAL!

Luiz Tarantini

TEXTO: Luiz Tarantini, Jornalista, repórter esportivo,
setorista do XV de Piracicaba, Whatsapp: (19) 99639-2028.

ILUSTRAÇÃO: Luis Marangoni, caricaturista e chargista do
XV de Piracicaba desde 2013 Whatsapp:(19) 97130-5259

A Secretaria Municipal de
Saúde (SMS), por meio do De-
partamento de Vigilância Epide-
miológica, confirmou na manhã
de ontem, 18, mais um caso de
Monkeypox (varíola símia) em
Piracicaba. O 8º caso é um ho-
mem de 27 anos. Os outros ca-
sos são um bebê de um ano de
idade do sexo feminino e os de-
mais são do sexo masculino, nas
idades de 23, 24, 26, 29, 35 e 38
anos. Dois pacientes já evoluí-
ram para cura, os responsáveis
pela criança e os demais pacien-
tes seguem em isolamento do-
miciliar, sob acompanhamento
da Vigilância Epidemiológica.

Nesta semana, a SMS con-
cluiu a capacitação de 240 profis-
sionais de saúde sobre atendimen-
to de casos suspeitos de Mon-
keypox (varíola símia). O treina-
mento foi realizado com profissio-
nais da rede de Atenção Básica –
médico clínico geral, enfermeiros,
ginecologistas, pediatras e dentis-
tas – e teve entre os assuntos abor-
dados: fluxo de atendimento, ava-
liação clínica, sintomas da doen-
ça, coleta dos exames, notificação,
agilidade de diagnóstico, acondi-
cionamento das amostras e sinais
de alerta e monitoramento dos
casos suspeitos e contactantes.

A ação foi desenvolvida pelos

departamentos de Atenção Básica
(DAB) e de Vigilância Epidemioló-
gica e do Cedic (Centro de Doen-
ças Infectocontagiosas) e, a partir
de agora estão sendo definidas
novas estratégias para atendimen-
to à população suspeita ou em tra-
tamento da Monkeypox na cidade.

A DOENÇA – Para se pre-
venir da Monkeypox é necessário
tomar alguns cuidados muito im-
portantes, como evitar contato ín-
timo ou sexual com pessoas que
tenham lesões na pele; evitar bei-
jar, abraçar ou fazer sexo com al-
guém com a doença; fazer a higie-
nização das mãos com água e sa-
bão e uso de álcool em gel; não

compartilhar roupas de cama, to-
alhas, talheres, copos, objetos pes-
soais ou brinquedos sexuais; fa-
zer o uso de máscaras, protegen-
do contra gotículas e saliva, entre
casos confirmados e contactantes.

O período de incubação do
Monkeypox é tipicamente de 6 a
16 dias, mas varia de 5 a 21 dias. O
principal sintoma é o surgimento
de lesões parecidas com espinhas
ou bolhas que podem surgir no
rosto, dentro da boca ou em ou-
tras partes do corpo, como mãos,
pés, peito, genitais ou ânus; ca-
roço no pescoço, axila e virilhas;
febre; dor de cabeça; calafrios;
cansaço; e dores musculares.

Fotos: Divulgação

A comédia nacional  com to-
ques dramáticos “45 do Segun-
do Tempo’’, com Tony Ramos
como protagonista e o anime ja-
ponês “Dragon Ball Super: Su-
per Herói”, são os dois novos fil-
mes que chegam às telas do Cine
Shopping Piracicaba neste final
de semana. Tem ainda a pré-es-
tre da animação “O Lendário Cão
Guerreiro”, sobre um samurai
que espera realizar seus sonhos,
mas passa  por uma série de  tes-
tes para derrotar seus inimigos.

45 DO SEGUNDO TEM-
PO é uma comédia dramática
nacional que chega ao cinema
após vários adiamentos. Diri-
gido por Luiz Villaça, o filme
foca três amigos que se reen-
contram após muito tempo afas-
tados para recriar uma foto his-
tórica e relembrar momentos
felizes do passado juvenil.

Pedro Baresi, interpretado por
Tony Ramos,é dono de uma can-
tina italiana é palmeirense roxo
que  se reencontra com dois ve-
lhos amigos do colégio, Ivan (Cas-
sio Gabus Mendes) e Mariano (Ary
França), os quais ele não via  há
40 anos. O encontro é para recriar
uma foto histórica tirada em 1974
durante a inauguração do metrô
de São Paulo. O encontro é tam-
bém a chance que os três têm para
colocar a conversa em dia. Eles
discutem suas crises existenciais,
envelhecimento e os caminhos da
vida de cada um.Pedro está pas-
sando por grandes dificuldades
financeiras que o fazem questio-
nar sua vida. A diferença entre

eles é gritante. Ivan é um rico ad-
vogado que vive de aparências en-
quanto passa por problemas fami-
liares. Já Mariano, que se tornou
padre, passa a duvidar de sua
própria fé e se questiona sobre
perder sua virgindade.O filme
também coloca os três relembran-
do momentos felizes do passado
juvenil. E eles vão sair em busca da
Soninha (Louise Cardoso),  a musa
da infância dos três.E no meio do
encontro, inesperadamente, Pedro
anuncia a decisão de tirar sua pró-
pria vida. Mas antes de fazer isso,
ele deseja ver seu time de futebol
campeão.O curioso aqui é ver o ator
Tony Ramos, velho torcedor são-
paulino, interpretando um palmei-
rense roxo e até vestindo a camisa
alviverde. O filme, que teve uma
concorrida première na noite de ter-
ça-feira em São Paulo, foi recebido
como uma obra divertida e emoci-
onante que celebra a amizade.

DRAGON BALL SUPER:
SUPER HERÓI é um anime ja-
ponês que chega ao cinema depois
de uma grande expectativa dos fãs
da saga. O filme mostra que, no
passado, o exército Red Ribbon foi
destruído por Son Goku, um garo-
to excêntrico que pratica artes mar-
ciais e possui força sobre-
humana.Mas alguns indivíduos
resolveram levar adiante a missão
é criar dois andróides supremos,
Gamma 1 e Gamma 2. Estes dois
andróides se intitulam como Super
Heróis, mas na verdade chegam
para atacar Gohan, Piccolo e os
outros Guerreiros Z. Qual será o
objetivo do novo Exército Red Rib-

EEEEESTREIASSTREIASSTREIASSTREIASSTREIAS

Tony Ramos em comédia dramática e novo “Dragon Ball”

Em 45 do Segundo Tempo, Tony Ramos, Cassio Gabus Mendes e Ary
França, vivem três amigos que se reencontram depois de 40 anos

Dragon Ball Super - Super Herói é o 21º filme da série de mangá e
anime Dragon Ball e o segundo baseado na série Dragon Ball Super

bon? A única certeza é que, quando
o perigo é iminente, é quando des-
perta o Super Herói.  Produzido pela
Toei Animation, tem direção de
Tetsuro Kodama, com roteiro es-
crito por Akira Toriyama, criador

da série.  Este é o 21º filme da série
de mangá e anime Dragon Ball e o
segundo filme baseado na série
Dragon Ball Super. O primeiro,
“Dragon Ball Super: Broly”, foi lan-
çado aqui em 3 de janeiro de 2019.
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EMPRESA DE MUDANÇA
CONTRATA:

Motorista, ajudante
para serviço
de mudança
residencial e

montador de móveis.
Enviar Curriculum: Av. Piracicamirim,

2847 – Vila Monteiro, Piracicaba

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
CASA NOVA – Ter. 171m2, const.
95m2. Ótimo acabamento. 2 dorm.
sendo 1 suíte, sala, cozinha ampla.
Abrigo. Valor R$ 300.000,00. Tratar
fone (19) 99781-5464
------------------------------------------
CASA NOVA (COND. FECHADO) –
Ter. 250m2, const. 150m2. Ótimo
acabamento. 3 dorm. 1 suíte, ab 2
carros, sala 2 ambientes, lav., copa-
coz., área de serviço, área gour-
met c/ piscina, churr. e vestiário.
Valor R$600.000,00. Tratar fone
(19) 99781-5464
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
s ico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
TROCO CASA no bairro São Cris-
tóvão em Rio das Pedras por chá-
cara. Sala ampla, sala de jantar,
cozinha , 3 dormitórios sendo 1 com
suite, banheiro social, lavanderia ,
1 dispensa, quintal pequeno, gara-
gem com   para 3 carros (cobertura
para dois carros). Contato:
998862302 com Luiz (whatsapp).
------------------------------------------
ALUGA-SE - Barracão direto propri-
etário, a cinco minutos do Centro.
Ideal para depósito, com 450 metros
quadrados, com mezanino. Escritó-
rio em 2 pisos. Fone 9.9806-6622.
------------------------------------------

ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, cels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS PI-
RACICABA -  com 5 cômodos
mais quarto para passar roupa,
lavanderia cobertura mais quar-
to de ferramentas. Piscina infan-
til, terreno medindo 20 X 25 mts.
Tratar fone: 99440-6695.
------------------------------------------
VENDO APARTAMENTO EM SAN-
TOS SP em condomínio fechado
com 3 quartos, sala 2 ambiente,
cozinha, área de serviço e 1 ba-
nheiro, ar condicionado na sala e
ventiladores de teto na sala e nos
3 quartos. Estacionamento coleti-
vo.  Praca a arbor izada,  p lay
ground, área de lazer e quadra
de esportiva. Recem reformado.
A duas quadras de distância da
praia. De frente ao shopping Prai-
amar e hipermercado Carrefour.
Próximo tem farmácia, padaria,
banco, ponto de táxi e ônibus.
Contatos: (19) 99897-1417 Aline
ou (13) 99704-6484 Maria Alice.
------------------------------------------

EMPRÉSTIMO NO CPF OU CNPJ
com ou sem restrições. Score bai-
xo, aumento. Sem entrada, mesmo
com o nome restrito no SPC. Compro
dívidas ou carro e imóvel já financia-
do ou quitado, pago a vista. Nome
limpo no SPC e Serasa. Tiramos cer-
tidões em geral. (11) 9.5126-6610.
------------------------------------------
TRABALHO MANUAL em casa ser
maior de idade: moças, rapazes e
aposentado. Ganho R$ 1.500,00 a
2.200,00. Tratar (11) 95126-6610
------------------------------------------
MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770. Te-
lefone e Whatzapp (19) 3372-9484
e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para tra-
balhar em São Pedro,com torno pa-
ralelo de 1 metro, não precisa ser
tempo integral, Bom salário contato
Zap (19) 996755952.
------------------------------------------

FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

USADOS PARA VENDER
- Motor Bomba D´Agua, motor de 15 HP acoplado com bom-
ba de 3 estágio – R$ 1.500,00

- Bomba D´Água de pistão para poço marca schmaider ma-
nual ou com motor – R$ 700,00

- Rodas para Ford 2000 – R$ 500,00

- Duas Torres com 5 metros , eleva mais 4 metros, total de
altura 9 metros com redutor mecânico – R$ 3.000,00

- Cofre com 1,40 mt de altura x 60 de largura de 1 porta - R$ 800,00

- Cofre fichet com 1,20 mts x 60 com 1 porta - R$ 2.500,00

- Estufa de secagem e esterilização famen – modelo 315 –
SE – R$ 300,00

- Engate para Estrada Fiat.

Vários outros cofres novos e usados.

Tratar com Sr. Geraldo – Chaveiro Expresso.
Rua Moraes Barros, 1205 – fone: 3422-5162

SRA. LUIZA MONTAGNER COR-
REA faleceu anteontem, nesta
cidade, contava 91 anos, filha
dos finados Sr. Mario Montag-
ner e da Sra. Angelina Bruzo-
na, era viúva do Sr. Helio Cor-
rea; deixa os filhos: Maria Te-
rezinha Correa da Silva, casa-
da com o Sr. Tadeu Anacleto;
Angelina Correa; Aparecida
Correa Rodrigues, casada com
o Sr. Antonio; Isabel Correa;
Ines Correa, casada com o Sr.
Jose Juvenil; Paulo Correa;
Sebastião Correa, já falecido;
Antonio Jair Correa, já falecido.
Deixa netos, bisnetos, tatara-
neto, demais familiares e ami-
gos.  Seu sepultamento foi re-
alizado ontem, tendo saído o
féretro às 15h30 do Velório do
Crematório Memorial Metropo-
litano de Piracicaba, sala “Es-
meralda”, para o Cemitério
Parque da Ressurreição. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA JOSE DE GODOY
FERREIRA faleceu ontem, nes-
ta cidade, contava 80 anos, fi-
lha dos finados Sr. Franklin de
Godoy e da Sra. Eugenia Pe-
reira, era viúva do Sr. Jorge Go-
mes Ferreira; deixa os filhos:
Jorge Antonio Ferreira, casado
com a Sra. Silvia; João Frank-
lin Ferreira, casado com a Sra.
Helena; Paulo Roberto Ferrei-
ra, casado com a Sra. Maria;
Maria Helena Ferreira, casada
com o Sr. Tadeu; Reginaldo
Antonio Ferreira, casado com
a Sra. Albonise; Ednelson An-
tonio Ferreira, já falecido; Elia-
na Ferreira Olaia, casada com
o Sr. Adalton; Regina Celia Fer-
reira, casada com o Sr. Wilson;
Edvaldo Antonio Ferreira, casa-

do com a Sra. Denise e Adria-
na Cristina Ferreira, casada
com o Sr. Felipe. Deixa netos,
bisnetos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 15h00 do Velório da
Saudade, sala 01, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. NILZA GOMES DE BORBA
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 83 anos, filha dos fi-
nados Sr. Juvenal Benedito de
Castilho e da Sra. Conceição
Aparecida Gomes de Castilho,
era viúva do Sr. Elizeu Borba;
deixa os filhos: Jorge Gomes
de Borba, casado com a Sra.
Fatima; Carlos Alberto Gomes
de Borba; João Gomes de Bor-
ba, casado com a Sra. Isvalde-
te; Luiz Gomes de Borba e Ma-
ria Teresa Gomes de Borba.
Deixa netos, bisnetos, demais
familiares e amigos. O velório
ocorreu ontem das 10h00 às
14h00 na sala “Diamante” do
Crematório Memorial Metropo-
litano de Piracicaba, seguindo
o féretro às 14h15 para a reali-
zação da Cerimônia de Home-
nagens Póstumas no “Salão
Nobre” do mesmo local. Pro-
cedimentos de Cremação, se-
rão realizados posteriormente.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. BENEDITO JORGE MAR-
QUES faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 74 anos, filho dos
finados Sr. Lucas Marques e da
Sra. Aparecida Maria de Jesus
Marques; deixa a filha: Maria
Lucileia Marques de Jesus.

Deixa netos, bisnetos, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h00
da sala 01 do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. AMANCIO DE OLIVEIRA fa-
leceu ontem, nesta cidade, con-
tava 80 anos, filho do Sr. Mano-
el de Oliveira e da Sra. Lucinda
Maria da Conceição. Deixa de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
17h00 da sala 02 do Velório do
Cemitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. FRANCISCO GOBBO fale-
ceu ontem, nesta cidade, con-
tava 81 anos, filho dos finados
Sr. Renato Gobbo e da Sra. Eli-
sa Canale, era casado com a
Sra. Orlanda Maria Betim Go-
bbo; deixa os filhos: Giovana
Aparecida Gobbo Kuhn, casa-
da com o Sr. Josmir Apareci-
do Kuhn; Marli Aparecida Go-
bbo Volpato, casada com o Sr.
Eugenio Carlos Volpato; Mar-
cos Rogerio Gobbo, casado
com a Sra. Katia Regina Gro-
ppo Gobbo e Giuliana Leticia
Gobbo. Deixa irmãos, cunha-
dos, sobrinhos, netos, bisne-
to, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será
realizado hoje, saindo o fére-
tro às 10h30 do Velório da
Saudade sala 02, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados

os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. GENARINO DEL DUCA NETO
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 70 anos, filho dos fina-
dos Sr. José Garibaldi Del Duca
e da Sra. Maria Francisca Del
Duca, era casado com a Sra.
Sonia Regina Itri Del Duca. Dei-
xa demais familiares e amigos.
O velório ocorrerá hoje das
08h00 às 12h00 na sala “Safi-
ra” do Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba,
seguindo o féretro às 12h15
para a realização da Cerimônia
de Homenagens Póstumas no
“Salão Nobre” do mesmo local.
Procedimentos de Cremação,
serão realizados posteriormen-
te. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOAO PIACENTINI faleceu
ontem, nesta cidade, contava 96
anos, filho dos finados Sr. Izi-
doro Piacentini e da Sra. Ange-
lina Fussato, era viúvo da Sra.
Regina Pavani Piacentini; deixa
os filhos: Antonio Francisco Pi-
acentini, casado com a Sra.
Vanda Helena Costa Piacenti-
ni; Sergio Izidoro Piacentini, ca-
sado com a Sra. Aparecida Geni
Zorzin Piacentini; João Luiz Pi-
acentini, casado com a Sra. Va-
nelisa Guidi Piacentini e Selma
Regina Piacentini. Deixa netos,
bisnetos, tataraneto, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 11h00 da
sala “C” do Velório do Cemité-
rio Parque da Ressurreição,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. WALLY MARTHA BAHDE
ARIETA faleceu anteontem nes-
ta cidade, contava 98 anos, era
viúva do Sr. Ruy Arieta, filha dos
finados Sr. Paulo Henrique Bah-
de e da Sra. Catharina Bahde;
deixa os filhos: Lionel Arieta,
Ruy Arieta Junior, Marta Arieta e
Mara Arieta Frota de Souza, dei-
xa ainda netos, bisnetos e de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento deu-se ontem às
14:00hs, saindo a urna mortu-

ária do Velório da Saudade
Sala-04, seguindo para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
Á família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

SR. OSMAR FRANCO DE CAM-
POS faleceu ontem na cidade
de Iracemápolis, contava 76
anos, era casado com a Sra.
Maria Sonia Pedroso de Cam-
pos, era filho dos finados Sr.

Santo Franco de Campos e da
Sra. Mercedes Silvello de Cam-
pos, deixou os filhos: Osmar
Franco de Campos Junior e
Maria Sonia Franco de Campos
Teixeira. Deixa ainda netos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento deu-se ontem as
13:30hs, saindo a urna mortu-
ária do Velório Municipal, se-
guindo para o Cemitério Muni-
cipal de Iracemápolis. Á família
e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Grupo Bom
Jesus Funerais.

SR. JOSÉ DOMINGOS PEREIRA
faleceu nesta cidade, contava
85 anos, era casado com a Sra.
Maria do Rosario Moreira Perei-
ra, era filho da Sra.  Otilha Se-
cundina Pereira já falecida. Dei-

xou os filhos: Maria Moreira
Mesquita casada com Delio Al-
ves Mesquita, Adelmo Moreira
Pereira, Manoel Moreira Perei-
ra casado com Adeilda Soares
da Silva, Ana Lucia Moreira de
Souza, Jose Ronaldo Moreira
Pereira casado com Hilzete
Moreira, Rosimeire Moreira Pe-
reira casada com Mauricio
Namba e Lucimara Moreira Pe-
reira da Silva – Viúva. Deixa ain-
da netos, bisnetos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento dar-se a hoje as
16:00hs, saindo a urna mortu-
ária do Velório Memorial de São
Pedro, seguindo para o Cemi-
tério Municipal de São Pedro. Á
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Gru-
po Bom Jesus Funerais.
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